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Amams confirma apoio ao Projeto Rondon 
das Gerais 

TJMG abre edital 
para pagamento de 
precatórios em Moc

cidade 7

REGIONAL 5

REGIONAL 9

Montes Claros, quarta-feira 20 de Outubro de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,51

Cotação eUrO - real

R$ 6,40

Gasolina

R$ 6,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 31º
Min. : 21º

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG), indicou re-
cursos da ordem de R$ 250 mil, para 
o avanço da pesquisa brasileira de 
Imagem Científica multiespectral em 
superfícies complexas, coordenada 
pelo pesquisador da UFMG, professor 
Alexandre Leão. O reconhecimento de 
digitais em cenas de crimes, a identifi-
cação de cores para próteses dentárias 
e a prevenção de doenças, estão entre 
os principais pontos da pesquisa. Se-
gundo o parlamentar o apoio à ciência 
é de grande importância para a socie-
dade, visto que as pesquisas propor-
cionam a resolução de problemáticas 
relevantes. 

Os vereadores de Montes Claros inicia-
ram, na segunda-feira (18), a indicação das 
ações e projetos a serem realizados com 
recursos de emendas parlamentares munici-
pais (emendas impositivas) ao Projeto de Lei 
Orçamentária Anual para o exercício 2022. 
O prazo para indicação vai até a próxima 
sexta-feira (22)

O economista Jadilson Ferreira Borges 
assumiu a gerência da Regional Norte do 
Sebrae Minas, neste mês de outubro, em 
substituição a Cláudio Luiz Oliveira. Com 
especialização em Gerenciamento de Micro 
e Pequenos Negócios e mestrado em Admi-
nistração e Gestão Estratégica de Organiza-
ções, Jadilson ingressou no Sebrae Minas há 
25 anos, como estagiário.  

Estado recua em fechar 
o presídio de Rio Pardo 
de Minas

A
M

A
M

S
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Vereadores indicam 
emendas impositivas 
para o orçamento 2022

Marcelo Freitas indica recursos para 
pesquisa de imagem científica 

DIVULGAÇÃO

Regional Norte do 
Sebrae Minas tem 
novo gerente 

“Escolher a pessoa com quem você quer dividir sua vida é uma das 
decisões mais importantes que qualquer um pode fazer”... A afirma-
ção é do livro “Simplesmente Acontece”, da autora irlandesa Cecelia 
Ahern, e se encaixa perfeitamente na história da eterna Miss Montes 
Claros, Bruna Meira, e do policial militar, Leandro Duarte, que esta-
rão firmando noivado neste sábado. 

Eterna Miss Montes Claros, Bruna 
Meira anuncia seu noivado com 
policial militar O senador Carlos Viana (PSD), vice-líder 

do Governo no Senado, participou na ma-
nhã de 18 de outubro último, em São Roque 
de Minas, do lançamento da Jornada das 
Águas, que contou com as presenças do pre-
sidente da República, ministros, deputados 
federais, estaduais e prefeitos. O projeto Jor-
nada das Águas será implantado em Minas 
Gerais e nove estados do Nordeste. 

Carlos Viana participa do lançamento da jornada 
das águas, em São Roque de Minas

DIVULGAÇAO

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

Em uma reunião realizada na manhã dessa terça-feira (19), na sede da Amams, com a coordenação do Projeto Rondon, ficou acertado o apoio da Amams às operações que serão realizadas na região. A Operação Rondon das 
Gerais está prevista para iniciar em janeiro de 2022. Cerca de 250 estudantes e professores universitários estarão nos municípios, de forma voluntária, para promover ações que contribuam para o desenvolvimento sustentável 
e o bem-estar das comunidades.

REGIONAL 9

JUSTIÇA 10
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Minha vó dizia, minha sogra dizia, 
minha mãe dizia, enfim, tem muita 
gente que bate o pé, mas não é ver-
dade: “Palma da mão coçando é sinal 
de dinheiro chegando”. Eu até já senti 
coceira na palma da mão direita, estou 
aguardando o meu dinheiro e nada. 
Ah! Na mão esquerda tive que pagar 
alguém que eu devia.

“Pisar no cocô é sinal de sorte”. 
Estudos revelam que não há um caso 
sequer que comprova que alguém ga-
nhou na loteria depois de pisar num 
“presente” desses. Quando aconteceu 
comigo, perdi foi tempo tentando lim-
par o sapato e sofrendo com o mau 
cheiro.

“Minha orelha esquentou. Devem 
estar falando de mim”. Bom, não acre-
ditei, mas na via das dúvidas mordi na 
gola da camisa e, ninguém próximo 
de mim reclamou de ter mordido na 
língua.

“Guarda-chuva aberto dentro de 
casa atrai azar”. Não existem relatos 
ou pesquisas científicas que demons-
trem o contrário. Eu não esquento, 
mas na dúvida. Se quiser evitar.

“Visitas indesejadas em casa? Colo-
que uma vassoura atrás da porta que 
logo vão embora”. Minha mãe fazia 
isso e dava certo. Não precisei fazer, 
todos que me visitaram eram boas 
pessoas.

Ouvi muitas vezes que “apontar o 
dedo para estrelas nasceria verruga”. 
Escondido dos astros apontei e ne-
nhum dos meus dedos tem verrugas, 
então, acho que comprovadamente é 
crendice.

“Deixar a bolsa no chão é pedir 
para que o dinheiro vá embora”. Bom, 
nunca usei bolsas. Não por preconcei-
to, mas acho que não me caem bem. 
Talvez seja por isso que ele anda cur-
tinho. Mas, se não uso, não esquento.

“Passar embaixo da escada ou 
cruzar com gato preto dá azar”. Bom, 
passar embaixo da escada é arriscado, 
vai que tem alguém pintando uma pa-
rede, carregando um objeto, aí corre o 

risco. O gato preto não traz azar, a não 
ser que você vai pisar no bichano e ele 
seja daqueles revoltosos.

“Achar um trevo de quatro folhas 
dá sorte”. Tive uma plantação de tre-
vos de quatro folhas. Como não os 
achava, a sorte foi total. Ou nem tanto?

E se por acaso o “noivo ver a noiva 
vestida antes do casamento”, a união 
será desastrada? Bom, tem muita gen-
te casando e logo separando. Talvez 
seja por isto, ou não! Tanto faz. O im-
portante é ser feliz.

E aí? Tem alguma que te faz sofrer? 
Ou, como diriam os mais antigos: 
“não creio, mas existem”!

Quando o assunto são finanças 
pessoais, sem dúvida, o cartão de cré-
dito é considerado um dos maiores 
vilões. A preocupação se torna ainda 
maior com o aumento da taxa básica 
de juros Selic. Com isso os juros anu-
ais do rotativo do cartão de crédito 
chegaram a 336,1% em agosto, uma 
alta de 4,6 pontos percentuais em 
comparação com julho. No mesmo 
mês de 2020, a taxa era de 309,9%. 
Os dados são do Banco Central.

Os jovens, principalmente, o uti-
lizam com mais frequência, já que 
ele oferece grande facilidade com 
o pagamento de serviços através de 
aplicativos de celular, por exemplo. 
Além disso, existe a nova modalida-
de do crediário no cartão de crédito, 
que também tem juros altíssimos e a 
possibilidade de parcelamento maior, 
consequentemente maiores chances 
de se endividar quando não há pla-
nejamento.

Mas muitos acabam condenando 
o cartão de crédito por acreditar que 
ele é o único culpado pelas dívidas, 
mas na verdade ele pode ser um 
grande aliado na hora das compras. 
Para não ter que correr atrás do pre-
juízo todos os meses e se apertar nas 
contas, a melhor forma é se educar 
financeiramente, assim resolvendo o 
problema na raiz.

Para que todos possam se progra-
mar para utilizar essa modalidade de 
forma mais sustentável, preparei algu-
mas orientações.

• É preciso ficar atento para que o 
limite do cartão de crédito não ultra-
passe 30% do salário ou ganho men-
sal, evitando assim gastar mais do que 
se ganha. Além disso, se tiver apenas 
uma fonte de renda, o ideal é ter ape-
nas um cartão.

• Cuidado com o parcelamento. 
Com essa grande facilidade, o endivi-

damento, infelizmente, acaba se tor-
nando uma realidade. Nesse caso, é 
preciso ter o comprometimento para 
arcar com essa despesa durante os 
meses futuros.

• Um dos maiores erros cometi-
dos em relação ao cartão de crédito 
é pagar a parcela mínima. As taxas de 
juros cobradas são uma das maiores, 
o que acaba levando à inadimplên-
cia. Caso não consiga pagar a parcela 
total, procure outra linha de crédito 
que não ultrapasse 2,5% ao mês;

• Negocie com a operadora a 
anuidade do cartão. Hoje, é possível 
encontrar cartões que não cobram 
nenhuma taxa de manutenção. Tam-
bém nunca empreste o cartão de cré-
dito à outra pessoa, mesmo que seja 
conhecida;

• Uma forma educada financei-
ramente de utilizar o cartão é saber 
aproveitar os benefícios que ele pode 
oferecer, sejam milhagens ou prê-

mios. Mas lembre-se que essas vanta-
gens têm data de validade, portanto é 
preciso ficar atento para não perder 
os prazos.

• Caso não consiga pagar a fa-
tura total do cartão no vencimento, 
faça, imediatamente, um diagnóstico 
financeiro e descobrir o verdadeiro 
problema. Além disso, busque uma 
linha de crédito com taxas de juros 
mais baixos;

• Evite compras por impulso. 
Com o bombardeiro diário de ofertas 
e oportunidades na mídia, muitas ve-
zes os jovens se deixam levar e adqui-
rem um serviço ou produto que nem 
sempre é necessário. Para que isso 
não aconteça, é preciso se perguntar 
antes de qualquer compra: “Eu real-
mente preciso disso?” “Eu terei como 
pagar a fatura no mês seguinte?” “Es-
tou comprando por vontade própria 
ou me deixando levar pelas propa-
gandas ou terceiros?”

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), afir-
mou em entrevista à revista Veja que todos os seis pedidos de repre-
sentantes do Ministério Público foram atendidos em acordo para vo-
tar, nesta terça-feira (19), a Proposta de Emenda à Constituição 5/21, 
que muda a composição do Conselho Nacional do Ministério Público 
(CNMP). “O Congresso se abriu, coisa que o Ministério Público não 
faria. Agora tem temas que são inegociáveis. Que têm de ir a voto 
democraticamente, sem versão.”

Entre as divergências está a necessidade de a indicação do cor-
regedor do Ministério Público ser votada pelo Congresso Nacional. 
“Precisa ter um corregedor do Ministério Público que se passe em 
uma votação do Congresso Nacional, como passam os ministros do 
Supremo, do STJ, o procurador-geral da República, embaixadores. É 
normal”, comparou Lira. (Agência Câmara)

MARCOS NEM APELA AO PREFEITO PARA SUPRIMIR 
MULTAS E CORREçãO DE IMPOSTOS MUNICIPAIS

A pandemia deixou milhares de pessoas sem emprego e renda 
e com isso deixaram de pagar os seus impostos, principalmente os 
municipais. O vereador Marcos Nem (PSD) fez um apelo ao prefeito 
Humberto Souto que envie um projeto para a Câmara Municipal para 
que seja perdoada as multas e correção monetárias nos tributos mu-
nicipais e justificou dizendo que a maioria dos moradores que estão 
inadimplentes é justamente pela crise imposta pela pandemia. Mar-
cos disse que ainda hoje tem centenas de cidadãos que desejam qui-
tar os seus débitos junto a municipalidade, mas sem emprego e renda 
fica difícil e, com os descontos fica mais fácil para que sejam pagos. 
Destacou que os melhores pagadores de impostos são os que têm me-
nor renda, mas sem emprego e amenizando os impostos fica difícil.

BOLSONARO MOSTRA EM MINAS QUE 
2022 ESTÁ EM SEUS PLANOS

O presidente Jair Bolsonaro aproveitou a sua passagem na segun-
da-feira (18) por São Roque de Minas, na nascente do Rio São Francis-
co, para mostrar aos menos céticos que está em campanha. Além da 
liberação de R$ 5,8 bilhões para serem usados nas bacias hidrográfi-
cas nos próximos 10 anos, Bolsonaro fez afagos aos mineiros. Minas 
Gerais, segundo ele, é a sua segunda terra natal e lembrou-se do ata-
que que sofreu quando estava em campanha eleitoral em Juiz de Fora, 
quando levou uma facada e mais uma vez agradeceu ao atendimento 
que teve dos médicos da cidade. E como todo candidato que se preze, 
ele lamentou os problemas do Cruzeiro e falou aos torcedores que 
“pelo menos o Cruzeiro não vai cair.”

COLOCANDO A AGENDA EM DIA

Um dos mais atuantes senadores brasileiros, o senador Antonio 
Anastasia, passou a segunda-feira em Belo Horizonte, atendendo em 
seu escritório. Prefeitos e lideranças políticas, além de empresários 
mineiros são figuras constantes no escritório de Anastasia, que vai 
buscar mais um mandato nas eleições do ano que vem.

TRE AJUDA CIDADES ATINGIDAS PELO 
ROMPIMENTO DA BARRAGEM DA VALE

A consulta pública sobre a priorização de obras de reparação em 
Brumadinho e em outras 25 cidades atingidas pelo rompimento da 
Barragem da Vale, conta com a participação do presidente do TRE, 
Marcos Lincoln. Ele esteve ontem no início dos trabalhos e está forne-
cendo dados dos eleitores desses municípios para identificação segu-
ra das pessoas aptas a participarem da consulta público

DISPUTA PELA VAGA DE CONSELHEIRO
NO TRIBUNAL DE CONTAS

O deputado estadual Dalmo Ribeiro está em campanha para ser 
o nome indicado para o cargo de Conselheiro do Tribunal de Contas 
do Estado, no lugar de Sebastião Helvécio, que completa 75 anos e 
terá aposentadoria compulsória no dia 30 de novembro.  O cargo de 
conselheiro do TCE é vitalício, ou seja, até a morte ou até completar 
75 anos, quando se aposenta. O salário é o mais alto da carreira públi-
ca, equiparado ao de desembargador e com os mesmos benefícios. O 
valor bruto base é de R$ 35.462,22.

Sentimentos e emoções provocadas 
pela série “Round 6” (Parte 2)

O falso dilema do IRPJ e CSLL sobre a 
Selic no indébito tributário (Parte 2)

ANDRÉA LADISLAU
PSICANALISTA

CAIO CESAR BRAGA RUOTOLO
ADVOGADO TRIBUTARISTA E MEMBRO DO 

CONSELhO DE ASSUNTOS TRIBUTáRIOS DA 
FECOMÉRCIO EM SãO PAULO

Então, a questão que o STF deve-
rá enfrentar no referido processo é 
se a Selic constitui ou não acréscimo 
patrimonial, ou se é recomposição de 
patrimônio que foi privado do con-
tribuinte no momento oportuno. No 
referido processo a fazenda busca a 
distinção entre juros moratórios e re-
muneratórios para fins de sustentar a 
incidência do IRPJ e CSLL sobre a par-
cela dos valores a serem restituídos e/
ou compensados com a inclusão da 
SELIC.

Não obstante o tema estar no STF, 
pensamos que a matéria sempre foi de 
ordem infraconstitucional e deveria 
ser analisada com suporte no Código 
Civil e CTN.

Nesse sentido, sem sombra de 

dúvidas, que a expressão “juros mora-
tórios”, que é própria do Direito Civil, 
designa a indenização pelo atraso no 
pagamento da dívida em dinheiro.

Veja-se que o legislador civilista 
entendeu que o não recebimento nas 
datas correspondentes, dos valores 
em dinheiro, aos quais teria direito o 
credor, implicaria prejuízo para ele, 
bem como previu a possibilidade de 
serem as perdas efetivas infinitamen-
te maiores que os juros de mora, de 
modo que possibilitou, caso não hou-
vesse pena convencional, a conces-
são de indenização complementar.

Isso, por si só, já serviria para der-
rubar os argumentos do fisco, pois 
não é concebível que no mundo real 
o contribuinte optaria por deixar seu 

capital indisponível somente para, 
após uma longa e insegura jornada 
pelos escaninhos do judiciário e, 
depois, outra via crucis pela recei-
ta federal, receber sua restituição 
ou compensação de valores pagos 
a maior ou indevidamente, do que 
tê-lo aplicado no tempo oportuno, 
em fundos ou aplicações financeiras 
com possibilidade de rentabilidade 
infinitamente superior à Selic.

Por isso que, ao adentrar em 
institutos muito próprios do direi-
to civil para fins de fundamentar 
questões de direito tributário, cabe 
ao STF todo o cuidado para que o 
sistema como um todo pare em pé.

Ao nos debruçarmos sobre o ar-
tigo 153, III da CF, passarmos pelo 

Código Civil, artigos 404 e 406, bem 
como verificarmos a materialidade 
do imposto esboçada no artigo 43 
do CTN, além da doutrina civilista, 
tributária e jurisprudência do STJ e 
STF, é fácil constatar que a natureza 
jurídica da Selic é de juros de mora, 
uma indenização que apenas recom-
põe o patrimônio do contribuinte 
que se viu privado de utilizar ou se 
viu assenhoreado pelo fisco de for-
ma ilegal ou inconstitucional, não 
havendo que incidir IRPJ ou CSLL 
sobre a parte que sofreu a incidência 
da Selic.

Aguardaremos ansiosamente 
pela melhor análise do STF sobre a 
matéria e um desfecho favorável ao 
contribuinte.

Dentro das duras críticas ao sis-
tema capitalista, vemos claramente 
aspectos de desigualdade social, 
preconceitos de todos os tipos e a 
busca pelo “eu” humano que, mui-
tas vezes se perde em sua avareza, 
ganância e amor ao dinheiro, já que 
no jogo passa a valer a falência da 
autonomia e prevalece a potencia-
lização das necessidades materiais e 
monetárias. Delimitando o retrato 
da felicidade pelo consumo.

Fica claro portanto, a real ne-
cessidade do autocontrole dian-
te da instabilidade da vida, onde 
não podemos nos deixar abater e, 
consequentemente, fazer escolhas 
erradas que podem custar nossa 
sanidade mental e nosso equilíbrio 
emocional. No meio do pânico 
como o ser humano reage? Vale re-
fletir sobre, tanto que quem conse-
gue ter mais tranquilidade e clareza 
diante de situações aterrorizantes 
do jogo, são aqueles que mais con-
seguem sobreviver por mais tempo, 
sem perder a vida em uma das com-

petições.
E em meio a tanta violência, 

tortura e manipulação psicológica, 
o lado sombrio do ser humano se 
desponta. Destaque para os traços 
revelados de psicopatia, perversida-
de, dupla personalidade entre ou-
tros distúrbios psicológicos que se 
apresentam diante da pressão por 
manter a vida.

Ou seja, a narrativa mostra, em 
vários momentos, a face oculta de 
personagens que diante da proxi-
midade com a morte precisam to-
mar decisões que nos levam a refle-
tir, como expectadores, qual seria a 
nossa ação naquele momento. Isto 
porque, naturalmente, como seres 
humanos possuímos características 
pinceladas por julgamentos.

Sentimos prazer em analisar e 
julgar os comportamentos alheios. 
Adrenalina e tensão fazem com que 
seja suscitado e estimulado no teles-
pectador, o instinto natural do Voyeur 
que faz com que ele se questione, por 
exemplo, se estivesse ali o que faria? 

Como agiria? No meio de tudo, todo 
sangue, toda adrenalina, todas as 
mortes, se tivesse a chance de ganhar 
dinheiro e resolver a sua vida e tam-
bém da família, mas tivesse que fazer 
escolhas pesadas, como escolher con-
tinuar mesmo com a morte de muitas 
pessoas próximas, o que faria?

Além disso, aqui também entra 
um outro fator crucial: o espelha-
mento. Afinal, temos características 
inerentes ao ser humano que nos 
permitem criar afinidades e empatia, 
fazendo com que nosso inconsciente 
crie uma relação de identificação com 
um ou outro personagem.

E é aqui que entra, talvez uma das 
maiores reflexões deixadas pela série: 
O dinheiro resolve todos os dilemas, 
inclusive o moral, afinal devo conti-
nuar jogando e não me incomodar 
com as outras pessoas que estão mor-
rendo, porque eu quero ganhar aque-
la grana toda? Devo colocar meus sen-
timentos de lado?

Neste cenário sangrento e dolo-

roso é natural que nossas emoções 
sejam reviradas e que sentimentos 
como repulsa, aflição, medo, ódio, 
pena, dor, tristeza, alívio, ira, desejo 
de vingança, perversidade, descon-
forto, entre outros, sejam potencia-
lizados através do acesso aos nossos 
recursos simbólicos e pessoais, nos 
levando a nos questionar: como re-
solvemos nossos problemas?

Fato é que, infelizmente, na vida 
acabamos optando por caminhos 
mais curtos e que julgamos rápidos 
para resolver as questões. Mas no fun-
do pode ser o caminho mais doloroso 
e prejudicial.

Visto que, trazendo para a dinâmi-
ca da narrativa, quando o ganhador 
do jogo volta para sua realidade com 
todo aquele dinheiro que ganhou, 
percebe que o dinheiro já não faz 
tanta diferença diante dos problemas 
que tinha ao entrar no jogo. Ou 
seja, independente do desespero 
ou do que estejamos passando, 
nossas escolhas acontecem dentro 
de um contexto.

2 OpiniãO
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Superstições sem sentido, mas 
tem quem acredita

Cartão de crédito com juros de 336,1%: veja 
orientações para não se endividar

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA, FILÓSOFO COM PÓS-GRADUAÇãO 

EM GESTãO ESCOLAR E MBA EM GESTãO PúBLICA 

REINALDO DOMINGOS
PhD EM EDUCAÇãO FINANCEIRA, PRESIDENTE DA 

ASSOCIAÇãO BRASILEIRA DE EDUCADORES FINANCEIROS E 
DA DSOP EDUCAÇãO FINANCEIRA

ARTHUR LIRA 
DEFENDE VOTAçãO DE NOVA 
COMPOSIçãO DO CONSELHO 

do MiNiSTÉRio PúbliCo
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Plano ABC+ pretende reduzir emissão de 
carbono em 1,1 bi de toneladas

3pOlítica

Lei exige garantia de igualdade entre homens e 
mulheres no serviço público

Câmara aprova financiamento 
habitacional para profissionais 
de segurança

Presidente da Colômbia no Brasil para visita 
oficial de dois dias

Por que abandonaram o 
Shopping popular?

Oh dó... Assim não brinco 
mais... Não dá minha gente... 
Como é que o poder público 
toma birra de alguma coisa e 
simplesmente passa a ignorar 
e deixar de lado? Por que es-
tou perguntando isso? Ora... 
Ora... Ora... O gogó de ouro 
da House do Povo conhecida 
mundialmente como Câmara 
Municipal e o menino das per-
nas mais sexy e cabeludas e é 
conhecido como Mudinho ou 
Raimundo do INSS vem recla-
mando há mais de seis meses 
que o elevador do Shopping 
não funciona... Não funciona 
o banheiro... Tiram as vagas 
da imprensa e das autoridades 
e o local tá sujo feio e fedido... 
Por quê? É uma retaliação con-
tra quem mesmo? Minha gente 
é patrimônio do trabalhador.

Brazuquinhas perderam 
fé nas autoridades

Oh minha gente... Agora é 
calça de veludo ou bunda de 
fora... É tudo ou nada... ou vai 
ou racha, na moral... Não dá 
para mais para ficar enrolando 
os nossos irmãozinhos brazu-
quinhas que não acreditam 
mais nas autoridades e nem 
na justiça... Chega... Eles estão 
amolados demais e estão par-
tindo para fazer justiça com 
as próprias mãos... É só saber 
que há corrupção em algum 
lugar o povo está se juntando 
e partido para a quebradei-
ra... O que existe é a desobe-
diência civil em alta... Só que 
agora é com ações violentas... 
Os nossos edis têm eu ficar 
esperto... O povo está ficando 
nervoso... É melhor maneirar 
e já... Pois é.

Cuidado com o MMP2

Ará, seu menino... Depois 
ainda tem gente que fica ba-
langando o coquinho cheio 
de piolho com as notícias que 
eu dou por cá... Ora... Ora... 
Ora... Fiquem sabendo que 
Clodoaldo também é cultura 
e das boas... Atenção senho-
res pançudos e pançudas... 
Fiquem sabendo que se vocês 
são gordinhos é porque isso 
vem de uma questão da gené-
tica... Isso mesmo e o nome da 
coisa que te faz ficar pançudo 
ou pançuda é o MMP2 o que 
isso significa? ora... ora... É 
algo científico e não vou te 
dizer por que tu não vais en-
tender e basta saber que a gor-
dura em excesso está ligada 
ao coquinho se não és muito 
correto fica gordo... Se melho-
ra emagrece... Entendeu? Não? 
Então tá.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem mo-
çadinha do bem... Nesse mo-
mento estou deixando de lado 
todas às notícias que não são 
alegres... Pois as sérias deixo 
para depois... Pois agora que-
ro mesmo é oxigenar o meu 
glorioso coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor 
e rir é muito bom para que-
da de cabelo... Tu sabe que 
quase todo padre tem uma 
carequinha no meio do co-
quinho né? Pois então um dia 
um piolhinho encontrou uma 
piolhinha no coquinho desse 
padre e começaram a prosear 
e um deles resolveu dar a can-
tada e logo a piolhinha disse 
que queria encontrar com ele 
mais tarde e seria às seis horas 

na pracinha... Ou na carequinha 
do padre... Não é biitinha essa 
historinha? Se não riu é por que 
esta mal amada e levou um passa 
fora... Ará!

PM beija bunda da
 gata e é afastado

Oh louco meu... Tem gente 
que dá uma um minuto de bobei-
ra e depois tem a vida toda para 
se arrepender... Espia só... Um 
sargento da Polícia Militar estava 
de serviço... E portanto fardado e 
nesse momento passou uma biita 
bunduda que começou a rebolar 
em sua frente para anunciar um 
show e aí convidou ele a dar uma 
estonteante beiçada na sua bun-
da... Ele vendo a tremenda gata e 
não titubeou e sapecou o beijo... 
Alguém sem mais o que fazer... 
Gravou e colocou na internet... 
Aí o comando o afastou e ele 
poderá ser expulso... Oh, só por 
isso? Ah esse PM não é mineiro 
não... É lá do Maranhão... Mas 
com tanto PM bandido e pune 
um por uma beiçada? 

Cotoquinho adere 
dieta do Açaí

Pois então minha gente o meu 
amiguinho malinha Cotoquinho 
é mesmo xonado e um menino 
da hora... Com ele não tem essa 
de meu pé me dói de jeito ma-
neira nenhuma... Ele conseguiu 
alguns quilinhos a mais e ficou 
triste e tomou uma decisão radi-
cal e passou a fazer uma dieta e 
agora ele descobriu que a dieta 
mais legal e feliz é do Açaí... Nun-
ca ouviu falar? Ora... Ora... Ora... 
Pois ele vai te conta agora como 
funciona... Ele disse que a dieta 
do Açaí começou quando do seu 
aniversário... Ele chegou a sua 
house e pediu Açaí... Uma car-
ne... Açaí... Costelinha... Frango 
e uma cebola e vamos comer que 
a vida passa rápido e se emagre-
cer legal... Senão fica feliz e boas.

Mandar ladrão para 
além é crime?

Oh seu menino eu fico cá a 
pensar que as coisas em nossa 
gloriosa terrinha do Bananal são 
contrárias a tudo que é legal e 
moral... Espia só... Se você for 
garfado 14 vezes por safados 
amigos do alheio que usa pau 
de fogo para levar sua merrequi-
nha suada e muito trabalhada e 
um dia tu cansa e manda o sa-
fado amigo do alheio para a ci-
dade dos pés juntos é crime? Eu 
acho que não... Acho até que é 
um favor que se faz a sociedade 
séria... Mas os famigerados Di-
reitos Humanos que só existem 
para defender bandido deve dis-
cordar e achar que é errado e 
que deve ser punido quem matar 
bandido... Mas se for o contrario 
NãO... Os bandidos são vitimas. 
Só por cá né... Nojo.

Montei no Porco

Pois então, minha gente... 
Nesse momento estou pican-
do a mula... Capando o gato... 
Caindo no capinado e deitando 
o cabelo... Enfim, eu vou embo-
ra mesmo e só volto amanhã, se 
Deus quiser... E até lá sossegue 
o facho e, por favor, lembre-se: 
“Vinde a mim todos os que estais 
cansados e sobrecarregados, e 
Eu vos aliviarei”... Para pensar 
mesmo.

Fuso do dia – A falta de 
apoio do poder público governa-
mental para com os profissionais 
da segurança pública, que, infe-
lizmente, perdem a motivação e 
precisam de maior investimen-
to... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O secretário 
Paulo Braga que é competente e 
discreto e sabe tudo de relacio-
namento administrativo... Bem 
servido o Humberto... Sucesso, 
nobre guerreiro... Fui!

Última

O presidente da Colômbia 
Iván Duque está no Brasil para 
visita oficial de dois dias. A pro-
gramação do chefe de Estado 
colombiano inclui encontro 
com empresários em São Paulo. 

O objetivo é atrair novos inves-
timentos privados oriundos de 
companhias brasileiras. 

Nessa terça-feira (19), Duque 
desembarcou em Brasília, onde 
teve uma reunião de trabalho 

com o presidente Jair Bolsona-
ro. 

Segundo o Palácio do Itama-
raty, o encontro presidencial 
“teve por objetivo estreitar laços 
nos diferentes temas da agenda 

bilateral, com destaque para 
questões relacionadas a comér-
cio, investimentos, agricultura, 
tecnologia, energia, saúde, se-
gurança, cooperação fronteiriça 
e migrações”. (Agência Brasil)

O vereador Júnior Martins disse 
que nos dias de hoje não deveria 
haver nenhum tipo de discrimina-
ção contra a mulher, uma vez que 
o trabalho de homem e mulher 
não tem muita diferença e que os 
dois ocupam os seus espaços com 
igualdade de produção. Mas lamen-
tou que ainda hoje a mulher recebe 
menos pelo mesmo trabalho feito 
por homens e, segundo pesquisa, 
somente daqui a 120 anos é que os 
salários serão equiparados. Por isso, 
o vereador apoia integralmente a 
proposta que obriga a administra-

ção pública federal a garantir igual-
dade de condições de trabalho, de 
oportunidades e de remuneração 
a todos os servidores públicos, 
independentemente de sua etnia, 
religião, opinião política, gênero e 
orientação sexual.

Disse ainda que “é preciso criar 
mecanismos que transponham 
a barreira cultural que submete 
mulheres, negros e negras a uma 
situação de inferioridade. De acor-
do com Júnior, a medida que está 
prevista no Projeto de Lei 7086/14, 
da deputada Iriny Lopes (PT), esta-

belece que a União deverá desen-
volver políticas de combate ao pre-
conceito em todas as suas formas e 
instrumentos para evitar distorções 
e consolidar a igualdade de opor-
tunidades e de remuneração entre 
homens e mulheres.

O parlamentar cita informações 
da pesquisa “Desigualdades de gê-
nero e raça no mercado de trabalho 
brasileiro e suas implicações para as 
políticas de emprego”. “É impossí-
vel entender a matriz da desigual-
dade social no Brasil sem conside-
rar as suas dimensões de gênero e 

raça”. 
De acordo com a pesquisa em 

2000, por hora trabalhada: – as 
mulheres recebiam 79% do rendi-
mento dos homens; – os negros: 
recebiam 50% do rendimento dos 
brancos; – as mulheres negras re-
cebiam 39% do rendimento dos 
homens brancos. “Embora existam 
iniciativas pontuais, como a criação 
de um Comitê Pró-Equidade no 
Ministério das Minas e Energias, 
entendemos que a regra deva valer 
para todo o serviço público fede-
ral”, avalia o vereador.

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem disse 
que, mesmo não pertencendo às 
forças de segurança do Estado, os 
apoia integralmente em todo tipo de 
benefício que possa atender a esta 
classe, uma vez que eles arriscam a 
vida diariamente e muitos pelo baixo 
soldo não conseguem comprar uma 
casa para a família. Mas, de acordo 
com o parlamentar, agora vem uma 
boa notícia do Congresso Nacional 
que vem da Comissão de Segurança 
Pública e Combate ao Crime Organi-
zado que aprovou o substitutivo do 
deputado Major Olímpio ao Projeto 
de Lei 768/15 que trata do financia-
mento habitacional diferenciado 
para profissionais de segurança.

De acordo com o parlamentar, 
“a iniciativa determina aos bancos 
públicos federais abrirem linhas de 
financiamento habitacional, com 
taxas diferenciadas - para policiais 
militares, policiais civis, policiais fe-
derais, policiais rodoviários federais, 
guardas municipais e agentes peni-
tenciários e socioeducativos - para 
compra ou construção de imóvel 
residencial. Segundo a proposta, o 
financiamento será de até 420 me-
ses, correspondente a 100% do valor 

do imóvel”.
Disse ainda que as prestações 

não podem ir além de 30% da remu-
neração e serão descontadas em fo-
lha. Para o parlamentar, o projeto irá 

valorizar o profissional de segurança 
pública, além de promover a moradia 
em uma localização segura. “Sem dú-
vida, temos que estimar esses grandes 
heróis que prestam um serviço de 

grande importância para a sociedade. 
Além disso, a taxa de juros diferencia-
da seria a contrapartida pelos baixos 
salários dos profissionais de seguran-
ça”, defende o parlamentar.

ASCOM/ CÂMARA 

A nova versão do Plano Setorial 
de Adaptação e Baixa Emissão de 
Carbono na Agropecuária (Plano 
ABC+) pretende cortar a emissão 
de carbono em 1,1 bilhão de to-
neladas até 2030. Isso representa 
um aumento de sete vezes ao valor 
definido no plano original, cuja pri-
meira etapa foi executada na última 
década.

As metas revisadas foram divul-
gadas pela ministra da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Tereza 
Cristina. A nova etapa do plano 
pretende introduzir tecnologias 
de produção sustentável em 72,68 
milhões de hectares no Brasil nos 
próximos nove anos. A área equi-
vale a pouco mais que o dobro da 
superfície do Reino Unido.

O plano também pretende au-
mentar em 208,4 milhões de me-
tros cúbicos o volume de resíduos 
animais tratados e ampliar para 5 
milhões o número de cabeças de 
gado engordadas com o método de 
terminação intensiva a pasto, que 
prevê o fornecimento de rações aos 
animais durante o período de seca 
e a melhoria da adubação dos pas-
tos. A engorda mais rápida reduz 
a emissão de gás carbônico pelo 
gado.

Na cerimônia de lançamento 
do plano, a ministra Tereza Cris-

tina disse que, apesar das metas 
ambiciosas, o agronegócio brasi-
leiro tem condições de cumpri-las. 
“Temos uma das mais ambiciosas 
políticas públicas da agropecuária 
do mudo, que traça metas ousadas 
para aprimorar a sustentabilidade 
da produção brasileira ao longo da 
próxima década e manter o agro na 
vanguarda dos esforços de enfren-
tamento da mudança do clima”, 
declarou.

Em relação ao Plano ABC, exe-
cutado entre 2010 e 2020, o Mi-
nistério da Agricultura informou 

que os resultados superaram as 
previsões. Nos últimos dez anos, as 
ações conseguiram evitar a emissão 
de 170 milhões de toneladas de gás 
carbônico e beneficiou 52 milhões 
de hectares com tecnologias mais 
modernas de produção. Isso signi-
fica 46,5% além da meta original, 
segundo a pasta.

Os valores anunciados hoje se-
rão somados às metas executadas 
na última década. Dessa forma, as 
metas atingidas pelo Plano ABC ori-
ginal estão mantidas. O Plano ABC+ 
será apresentado pelo governo bra-

sileiro na próxima Conferência das 
Nações Unidas para as Mudanças Cli-
máticas (COP-26).

AçÕES | O novo plano estabelece 
uma abordagem integrada das áreas 
produtivas, poupando o máximo 
possível de terra e cumprindo o Códi-
go Florestal, a manutenção da saúde 
do solo e a conservação de água e da 
biodiversidade. Segundo o Ministério 
da Agricultura, essa abordagem me-
lhora a geração de renda por meio 
dos serviços ambientais gerados pe-
los ecossistemas durante a produção 
agropecuária. (Agência Brasil)
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R$ 250 MIL

DIVULGAÇÃO

O valor total das emendas é de cerca R$ 15,9 milhões, o que corresponde a 1,2% da receita 
corrente líquida prevista no orçamento do município
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Deputado Marcelo Freitas indica recursos 
para pesquisa de imagem científica 

Carlos Viana participa do lançamento da 
jornada das águas, em São Roque de Minas

Vereadores indicam emendas impositivas 
para o orçamento 2022

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG), indicou 
recursos da ordem de R$ 250 mil, 
para o avanço da pesquisa brasilei-
ra de Imagem Científica multies-
pectral em superfícies complexas, 
coordenada pelo pesquisador da 
Universidade Federal de Minas Ge-
rais (UFMG), professor Alexandre 
Leão. 

O reconhecimento de digitais 
em cenas de crimes, a identificação 
de cores para próteses dentárias e a 
prevenção de doenças, estão entre 
os principais pontos da pesquisa. 

Segundo o parlamentar o apoio 
à ciência é de grande importância 
para a sociedade, visto que as pes-
quisas proporcionam a resolução 
de problemáticas relevantes. 

“Para o sucesso das inúmeras 
operações policiais que coordena-
mos, enquanto Delegado de Polícia 

Federal, não raras vezes foi indis-
pensável à prova técnico-científica, 
que indicava com exatidão como 
ocorreram os crimes apurados. 
Assim, buscando contribuir com a 
evolução da ciência de nosso país, 
indicamos recursos de R$ 250 mil, 
de nossas emendas individuais, 
para o projeto do pesquisador 
Alexandre Leão, cujo objetivo é 
a pesquisa de imagem científica, 
com contribuição nas áreas técni-
ca e biológica”, informou Marcelo 
Freitas.

Os recursos indicados contri-
buirão junto à ação orçamentária 
20GK - Fomento às Ações de Gra-
duação, Pós-Graduação, Ensino, 
Pesquisa e Extensão, para o aper-
feiçoamento tecnológico do Labo-
ratório da pesquisa; a ampliação do 
número de pesquisadores; a amplia-
ção das áreas de pesquisa que serão 

beneficiadas com o apoio do Labora-
tório de Imagem Científica, como as 
áreas médica, biológica, engenharias, 
cultural, dentre outras; e ainda a cola-
boração com sistemas de inteligência 
artificial em diversos setores a partir 
das imagens geradas neste projeto.

O coordenador do estudo, pro-
fessor Alexandre Leão, agradeceu o 
apoio do parlamentar. “As pesquisas 
científicas desempenham papel cru-
cial na inovação tecnológica de várias 
áreas, além de proporcionar ao país 
melhorias ao seu desenvolvimento. 
Apesar dos desafios, nossa pesquisa 
avança a cada dia. Agradecemos ao 
Deputado Marcelo Freitas por apoiar 
esta iniciativa que contribuirá com 
diversas áreas do conhecimento. 
Sem dúvidas, esse é um avanço para 
a área da ciência brasileira”, declarou 
Alexandre Leão. (GISSELE NIZA – 
Colaboradora)

O senador Carlos Viana (PSD), 
vice-líder do Governo no Senado, 
participou na manhã de 18 de ou-
tubro último, em São Roque de 
Minas, do lançamento da Jornada 
das Águas, que contou com as pre-
senças do presidente da Repúbli-
ca, ministros, deputados federais, 
estaduais e prefeitos. O projeto 
Jornada das Águas será implantado 
em Minas Gerais e nove estados do 
Nordeste. Durante o encontro foi 
assinado o protocolo de intenções 
para revitalização de bacias hidro-
gráficas que está inserido no pro-
grama Águas Brasileiras e permite 
ações de revitalização ambiental 

com foco no tema águas conforme 
disse o senador. 

Na cerimônia de lançamento 
do projeto foi anunciado o aporte 
de mais de R$ 5 bilhões em inves-
timentos em São Roque de Minas 
e nos demais municípios que inte-
gram o projeto.

Também foi assinado pelo presi-
dente da República o decreto para 
revitalização dos recursos hídricos 
nas bacias dos rios São Francisco e 
Paranaíba e usina de Furnas. “Quan-
do se fala em vida, tem que se falar 
em água. Até quando alguém des-
cobre um planeta a anos luz de dis-
tância aqui da Terra procura saber, 

através da física, se lá existe algum 
vestígio de água. Se existir, existe a 
possibilidade de vida”, disse o sena-
dor Carlos Viana.

Por ocasião da cerimônia o se-
nador agradeceu ao presidente Jair 
Bolsonaro pelo reinício das obras 
de construção da barragem de Je-
quitaí, no Norte de Minas.  “Em 
São Roque de Minas, o presidente 
anuncia o plano de manifestação 
de interesse da iniciativa privada. Já 
temos 110 milhões de reais do or-
çamento, que nós colocamos para 
construir a barragem de Jequitaí 
e entregar ao povo do Norte de 
Minas. O projeto vai gerar 35 mil 

Os vereadores de Montes Claros 
iniciaram, na segunda-feira (18), 
a indicação das ações e projetos a 
serem realizados com recursos de 
emendas parlamentares municipais 
(emendas impositivas) ao Projeto de 
Lei Orçamentária Anual para o exer-
cício 2022. O prazo para indicação 
vai até a próxima sexta-feira (22). 
Durante reunião para a entrega dos 
formulários, a assessora técnica do 
setor de Comissões, Macreidy Cal-
deira, explicou aos vereadores que as 
emendas impositivas serão aprovadas 
no limite de 1,2% da receita corrente 
líquida prevista no orçamento, cujo 
projeto encontra-se em tramitação 
na Câmara, encaminhado pelo Poder 
Executivo. Segundo a assessora, as 
indicações dos vereadores serão ane-
xadas ao orçamento, sendo que 40% 
deste percentual serão destinados a 
ações e serviços públicos de Saúde 
(15%) e manutenção e desenvolvi-
mento do ensino (25%), e os outros 
60% serão destinados às demais áre-
as. Desde quando foram criadas, as 
emendas parlamentares não foram 
executadas integralmente, pois a Pre-
feitura realizou as obras indicadas, 
mas como iniciativa própria.

O Projeto de Lei de Diretrizes Or-
çamentárias Anual (PLOA) será vota-
do no dia 10 de novembro e o Plano 
Plurianual de Investimentos (PPA) no 
dia 18 de novembro, em sessão no 
Plenário da Câmara. O presidente da 
Câmara Municipal, vereador Cláudio 
Rodrigues, explica que a indicação 
das emendas impositivas é uma im-
portante conquista do Legislativo 
municipal. “O planejamento, opera-
cionalização e execução do projeto 
é uma iniciativa pioneira da Câmara 
Municipal de Montes Claros, a partir 
de uma alteração realizada na Lei Or-
gânica do Município, e vem servindo 
de referência para muitos municípios 
de Minas Gerais e do Brasil”, comple-
ta.

Segundo Rodrigues, desde o iní-
cio de sua gestão, o prefeito Humber-
to Souto vem cumprindo as emendas 
parlamentares. “As indicações feitas 
pelos 23 vereadores são resultado 
do levantamento realizado por cada 
vereador nas diferentes regiões do 
município, representando os proble-
mas e dificuldades apresentadas pela 
população, fortalecendo a harmonia 
entre os poderes e contribuindo para 
democratizar o acesso do cidadão às 

políticas e serviços públicos”, avalia o 
vereador. 

Para a vereadora Professora Iara 
Pimentel, as emendas impositivas se 
configuram como um importante ins-
trumento para aperfeiçoar a proposta 
encaminhada pelo Poder Executivo, 
visando a melhor alocação dos recur-
sos públicos. “Significa oportunidade 
de acrescentar valores às programa-
ções”, destaca.

Para 2022, o valor total de emen-
das previsto é de mais de R$ 15,9 
milhões, sendo R$ 2,3 milhões 
para a Saúde, R$ 3,9 milhões para a 
Educação e R$ 9,5 milhões para as 
demais áreas. O valor de indicação 
por vereador é de R$ 695.539,83, 
sendo R$ 104.330,97 para a Saúde, 
R$ 173.884,96 para a Educação e 
R$ 417.323,90 para as outras áreas. 
A título de comparação, o valor em 
emendas aprovado para o orçamento 
de 2021 foi de R$ 14,2 milhões.

As emendas apresentadas pelo Le-
gislativo deverão ser compatíveis com 
a Lei de Diretrizes Orçamentárias e 
com o Plano Plurianual de Investi-
mentos, e aprovadas por maioria ab-
soluta da Câmara Municipal. (Ascom 
CMMC)

empregos na irrigação assim que 
a barragem ficar pronta”, comenta 
Carlos Viana.

O senador ainda agradeceu ao 
presidente a disponibilidade em 
ajudar na pavimentação da BR-135, 
uma demanda da bancada mineira, 
principalmente do deputado esta-
dual, Arlen Santiago. “É Minas Ge-
rais voltando ao cenário e ao desen-
volvimento”, concluiu Carlos Viana.

Preço do combustível e 
Auxílio Emergencial

Na ocasião, o presidente Jair 
Bolsonaro afirmou que nesta se-
mana vai definir sobre o preço do 
combustível, que segue em eleva-
ção. “As soluções não são fáceis, 
mas nós temos obrigação de mos-
trar a origem do problema e resolvê
-lo”, disse o presidente.

Jair Bolsonaro também falou da 
prorrogação do auxílio emergen-
cial, incluso na pauta de discussões 
desta semana e que o valor já foi 
discutido com o ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes. O presidente 
afirmou, sem detalhes, que definiu 
o valor do auxílio emergencial com 
Paulo Guedes e outros ministros no 
último sábado, dia 16. “É um valor 
para dar dignidade a estes necessi-
tados. O ideal seria que não tives-
se nada, que todo mundo tivesse 
o ganha pão, todo mundo tivesse 

empregado, mas as consequências 
da pandemia agravaram esta ques-
tão. Nós não somos insensíveis a 
estes mais necessitados”, disse. O 
município de São Roque de Minas 
conta atualmente com um projeto 
semelhante ao que foi lançado, 
que é o Águas da Canastra. Para 
a equipe que atua nas frentes de 
trabalho de meio ambiente do mu-
nicípio, o lançamento será mais 
uma forma de fortalecer a susten-
tabilidade da região, que abriga 
a nascente histórica do Rio São 
Francisco.

“Já temos um projeto que se 
chama Águas da Canastra, que 
prevê a recuperação de pastagens, 
recuperação de áreas de recupe-
ração permanente, instalação de 
fossas biodigestoras e que vai de 
encontro a esse edital que está 
sendo lançado”, disse a diretora 
de meio Ambiente de São Roque 
de Minas, Viviane Morena. Den-
tro do projeto Águas Brasileiras, 
haverá investimento no plantio 
de 10 milhões de mudas de árvo-
res que será realizado em parceria 
com a Caixa Econômica Federal. O 
prefeito de São Roque de Minas, 
Onésio Andrade (PSD), aproveitou 
o encontro e pediu melhor infraes-
trutura para o acesso ao Parque da 
Canastra, principalmente nos 84 
quilômetros entre São Roque de 
Minas e Araxá, uma importante via 

de escoamento da produção regio-
nal e do queijo da Canastra.

Aporte financeiro 

No evento Jornada das Águas 
foram anunciados aportes de R$ 
5,8 bilhões no processo de capi-
talização da Eletrobrás. Do total, 
serão R$ 3,5 bilhões para as bacias 
do Rio São Francisco e do Rio Par-
naíba e R$ 2,3 bilhões para as ba-
cias que integram a área de influ-
ência dos reservatórios das usinas 
hidrelétricas de Furnas. Também 
foram anunciados R$ 20 milhões 
para obras complementares na 
barragem de Jequitaí, como realo-
cação de pontes e galerias. Para a 
construção da barragem, será lan-
çado Edital de Chamamento Públi-
co – Proposta de Manifestação de 
Interesse (PMI) pelo Ministério do 
Desenvolvimento Regional (MDR). 
As empresas interessadas poderão 
apresentar estudos de viabilida-
de técnica ambiental (EVTEA). A 
Jornada das Águas vai partir da 
nascente do Rio São Francisco e 
percorrer os nove estados do Nor-
deste com obras de infraestrutura, 
preservação e recuperação de nas-
centes e cursos d’água, saneamen-
to, irrigação, apoio ao setor pro-
dutivo e aos municípios, além de 
mudanças normativas. (GIOVANNI 
RIBEIRO – Colaborador)
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Secretário Nacional dos Direitos dos 
Idosos Antônio Costa se reúne em Moc
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GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
recebe hoje o secretário Nacional 
de Promoção e Defesa dos Direitos 
da Pessoa Idosa, do Ministério da 
Mulher, da Família e dos Direitos 
Humanos (MMFDH), Antônio Cos-
ta, quando orientará os gestores e 
conselhos municipais sobre os pro-
jetos, programas e ações do Gover-

no Federal frente ao público da Pes-
soa Idosa. No âmbito do Ministério 
da Mulher, da Família e dos Direitos 
Humanos, a Secretaria Nacional de 
Promoção e Defesa dos Direitos da 
Pessoa Idosa (SNDPI) coordena e 
propõe ações de promoção, defesa, 
proteção e enfrentamento a viola-
ções de direitos da pessoa idosa, 
desenvolvendo ações de aperfeiço-
amento e fortalecimento da Política 
Nacional do Idoso; adequação e o 

aperfeiçoamento da legislação rela-
tiva aos temas de sua competência; 
e formular, apoiar, articular e avaliar 
políticas públicas de promoção dos 
direitos dos idosos com base na 
perspectiva da família, no fortale-
cimento de vínculos familiares e 
comunitários, bem como atua na 
promoção, proteção em prol do 
enfrentamento de violações de di-
reitos dos idosos.

Na ocasião, o secretário tratará 

Estado recua em fechar o presídio de Rio Pardo 
de Minas

Itacarambi é o primeiro 
município no projeto ‘Cidade 
Inteligente’

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 27/10/2021 às 10h40 2º Leilão: dia 29/10/2021 às 10h40

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO 
RODOBENS S/A, inscrito no CNPJ/MF sob nº 33.603.457/0001-40, faz saber que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 
20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema de Financiamento Imobiliário, que institui 
alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão: dia 27 de Outubro de 2021 às 10:40 horas. Segundo 
Leilão: dia 29 de Outubro de 2021 às 10:40 horas. Local do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte 
Alegre – São Paulo/SP. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela 
internet. Descrição do Imóvel:  O lote de terreno de nº 13, da quadra “R”, com área superficial total de 126,00 m², situado 
na Rua Projetada 15, no Loteamento “TERRA JARDIM – MONTES CLAROS”, nesta cidade de Montes Claros/MG, com as 
seguintes medidas e confrontações: 7,00m de frente, igual dimensão nos fundos, por 18,00m de cada lado, confrontando 
pela frente com a Rua Projetada 15, pelo lado direito com o lote nº 12, pelo lado esquerdo com a Área Verde nº 9, e pelos 
fundos com o lote nº 14. Matrícula nº 55.752 do Ofício do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG. Valor de Venda 
do Imóvel acima descrito: 1º Leilão R$ 50.200,00. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 83.020,79. Caso 
não haja licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão Extrajudicial, no dia 29 
de Outubro de 2021, às 10:40 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou 
superior ao valor da dívida, dos débitos de IPTU, Condomínio, Encargos Legais e Contratuais, Prêmios de Seguros e 
Honorários Advocatícios.  Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar no site www.biasileiloes.com.br, 
até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão e quaisquer outros débitos que 
o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, em qualquer dos leilões, será à vista e em 
favor da Credora Fiduciária, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito pagamento mediante cheque. Correrão 
por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por 
cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública, Imposto 
de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, 
registros, averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel 
objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra inclusive no tocante a eventuais 
ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades que 
porventura possam existir, seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, 
estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da 
área construída, esta será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 
2-B, fica assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao 
valor da dívida acrescido de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se 
responsabiliza por eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na 
hipótese do imóvel arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua 
desocupação, assim como suas respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer 
responsabilidades por eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao 
imóvel e ao procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

RODOBENS
BANCO

O secretário de Estado de Justiça 
e Segurança Pública, Rogério Greco, 
comunicou durante audiência pú-
blica na Assembleia Legislativa que o 
Estado desistiu de fechar o presídio 
de Rio Pardo de Minas, que atende 
seis municípios da comarca. Segun-
do ele, os presídios com menos de 
100 detentos vão ser mantidas, mas 
funcionarão como central de escolta 
ou poderão abrigar unidades no mo-
delo Apac (Associação de Proteção e 
Assistência aos Condenados). “Vamos 
manter os presídios, no que diz res-
peito à escolta, mas os presos não 
vão permanecer nessas unidades por 
mais de 24 horas”, informou o gestor. 
Após esse período, o detento deve 
ser encaminhado ao presídio mais 
próximo. 

Greco disse que essas decisões de-
vem-se, sobretudo à falta de pessoal. 
A insatisfação das lideranças de Rio 
Pardo de Minas foi oficializada pelo 
presidente da OAB do município, Ra-
mon Dangelis. O presidio local tem 
95 anos de existência. 

O secretário foi indagado sobre 
a situação pelo deputado Sargento 
Rodrigues (PTB), que preside a Co-
missão de Segurança Pública da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) e pediu a reunião. Por lei, 
cada comarca deve ter pelo menos 
uma cadeia pública. O secretário 
argumentou que uma unidade 
prisional não consegue funcionar 
adequadamente com menos de 35 
policiais penais, ao passo que, a 
perdurar o quadro atual de deficit 

de pessoal, haverá em breve unida-
des com apenas 12 policiais.

Greco explicou que, nas uni-
dades que serão mantidas como 
centros de escolta, os presos serão 
recebidos pelos policiais penais. 
Embora essa recepção seja uma atri-
buição legal dos policiais civis, ele 
ponderou que essa foi a forma en-
contrada para lidar com o proble-
ma de forma integrada, num esforço 
conjunto das forças de segurança. 
“Assim, vamos manter todas as unida-
des, e tem muitas péssimas. Naquelas 
onde for viável, já estamos em conta-
to até com o Tribunal de Justiça para 
ver a possibilidade de se transforma-
rem em Apac. Ou seja, no momento 
é a única solução que temos”, disse o 
titular da Sejusp. (GA)

de ações e programas existentes no 
ministério, entre eles o “Programa 
Viver – Envelhecimento Ativo e Sau-
dável”, além de editais disponíveis 
para que os municípios possam 
estar atentos. Ressaltará a impor-
tância e dará instruções necessárias 
à nova regulamentação dos Fundos 
Municipais e Estaduais dos Conse-
lhos da Pessoa Idosa, para que com 
o cadastramento e atualização, os 
municípios e Estados recebam em 
2022 as doações a partir da opção 
no ato da Declaração do Imposto 
de Renda de Pessoa Física e de Pes-
soa Jurídica.

Importante salientar que a Se-
cretária Nacional tornou público 
alguns editais disponíveis através 
de chamada pública dispondo a se-
leção de organização da sociedade 
civil, Instituição de Longa Perma-
nência para Idosos – ILPI, pública 
ou privada de caráter assistencial, 
sem finalidade lucrativa, interessa-
da em celebrar termo de fomento 
que tenha por objeto a execução 
de projetos que auxiliem o desem-
penho da missão institucional do 
Conselho Nacional dos Direitos da 
Pessoa Idosa (CNDI), em conformi-
dade com as diretrizes contidas na 
Política Nacional do Idoso, no Esta-

tuto do Idoso, nas Conferências Na-
cionais dos Direitos da Pessoa Idosa 
e no III Programa Nacional de Di-
reitos Humanos (PNDH-3) e ações 
voltadas à promoção e à defesa dos 
direitos da pessoa idosa. 

A finalidade do presente Cha-
mamento Público é a seleção de 
propostas para a celebração de par-
ceria com o Conselho Nacional dos 
Direitos da Pessoa Idosa, da Secre-
taria Nacional de Promoção e Defe-
sa dos Direitos da Pessoa Idosa, do 
Ministério da Mulher, da Família e 
dos Direitos Humanos, por meio da 
formalização de Termo de Fomento 
para a consecução de finalidade 
de interesse público envolvendo a 
transferência de recursos financei-
ros à organização da sociedade civil 
(OSC).  Ressalta-se que em Minas 
Gerais foram identificadas mais de 
600 ILPI, distribuídas em 476 muni-
cípios dos 853 existentes, que abri-
gam cerca de 1% do total da popula-
ção idosa mineira. Destaca-se que a 
Amams, através do acompanhamen-
to e monitoramento junto aos muni-
cípios, desenvolve encontros como 
este no sentido de levar as informa-
ções, em prol do desenvolvimento, 
aprimoramento e captações de recur-
sos para as gestões municipais.

Na oportunidade, vale ressaltar 
ainda que na mesma visita técnica à 
Brasília ficou confirmada também a 
presença do Secretário Nacional da 
Criança e Adolescente para o dia 10 
de novembro na Amams, que abor-
dará sobre a Política de Atendimento 
a Criança e Adolescente. Inclusive é 
importante que os municípios este-
jam atentos à questão da Equipagem 
para Conselhos Tutelares, uma vez 
que necessitam fazer a adesão ao pro-
grama Pró- DH, que tem por objetivo 
estruturar os Conselhos Tutelares por 
meio de doação de equipamentos, 
a fim de que os Conselhos possam 
exercer suas atribuições com quali-
dade e eficiência, de modo a garantir 
o atendimento integral a crianças e 
adolescentes em situação de violência 
ou vulnerabilidade. Outra informa-
ção importante, conforme Portaria 
n°3550 do MMFDH, é que os mu-
nicípios possuem até o dia 28 de 
outubro para fazer o cadastramento 
de fundos dos direitos da criança e 
adolescente. O intuito da Amams, 
com seu Departamento de Políticas 
Públicas é monitorar, informar e 
orientar os municípios nas pautas 
junto ao Governo Federal com o 
objetivo de contribuir nas gestões 
municipais.

O município de Itacarambi foi 
o primeiro do Norte de Minas a 
participar do Projeto Cidade In-
teligente e para isso, abriu a con-
sulta pública para contratação de 
Parceria Público–Privada (PPP), 
na modalidade de Concessão 
Administrativa dos Serviços de 
Eficientização, Operação e Ma-
nutenção da Iluminação Pública 
e da Implantação, Operação e 
Manutenção de Infraestrutura de 
Telecomunicações e Usina Foto-
voltaica própria em Itacarambi. 

O Instituto de Planejamento e 
Gestão de Cidades (IPGC Brasil), 
instituição da capital mineira, foi 
responsável pelo estudo de via-
bilidade e modelagem contratual 
do projeto. Durante trinta dias, 
os documentos referentes ao pro-
jeto estarão disponibilizados no 
site da prefeitura, para que a po-
pulação possa se inteirar sobre o 
projeto e sugerir alterações antes 
que a licitação seja aberta.

A PPP de Cidade Inteligente a 
ser implementada em Itacarambi 

trará à população a eficientização 
de serviços públicos, gerando 
economia e sustentabilidade ao 
município. De acordo com o Es-
tudo de Viabilidade do projeto, a 
cidade receberá a troca de lâmpa-
das em 1.930 pontos de ilumina-
ção pública. As lâmpadas de vapor 
de sódio serão substituídas por 
luminárias de LED, mais econômi-
cas e de melhor luminância. Está 
prevista também a implantação 
de uma infraestrutura de teleco-
municações com 15 quilômetros 
de fibra óptica, 21 pontos com 
câmeras de videomonitoramento 
e 8 pontos de internet gratuita à 
população. Toda essa rede será 
interligada e também atenderá à 
demanda de 37 edificações da ci-
dade. Por fim, o último serviço da 
PPP será a implantação, operação 
e manutenção de micro usina so-
lar fotovoltaica com 380 KWp de 
potência nominal. Toda energia 
produzida será distribuída entre 
os prédios municipais, diminuin-
do assim o valor a ser desembol-
sado com a tarifa de energia.

Terminado o processo de con-
sulta pública, a administração irá 
avaliar todas as sugestões feitas 
pela população. Depois disso, o 
projeto segue para licitação, que 
apontará a melhor proposta feita 
pelos potenciais investidores pri-
vados. A Parceria Público–Privada 
(PPP), na modalidade de Conces-
são Administrativa dos Serviços 

de Eficientização, Operação e 
Manutenção da iluminação públi-
ca e da Implantação, Operação e 
Manutenção de Infraestrutura de 
telecomunicações e da usina ge-
ração de energia fotovoltaica para 
atender a demanda própria em 
Itacarambi. (GA)
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Eterna Miss Montes Claros, Bruna Meira 
anuncia seu noivado com Policial Militar

“Escolher a pessoa com quem você quer dividir 
sua vida é uma das decisões mais importantes que 
qualquer um pode fazer”... A afirmação é do livro 
“Simplesmente Acontece”, da autora irlandesa Ce-
celia Ahern, e se encaixa perfeitamente na história 
da eterna Miss Montes Claros, Bruna Meira, e do 
policial militar, Leandro Duarte, que estarão fir-
mando noivado neste sábado.

A história dos dois, como a de tantos casais, 
percorreu vários caminhos até ambos se encon-
trarem e, enfim, escolherem um ao outro. “Eu 
conheci o Leandro depois dos tempos de ‘Miss’, 
e, há cinco anos, ele me pediu em namoro, jus-
tamente em um dia dos namorados, 12 de junho. 
Agora, em 2021, estamos anunciando o nosso 
noivado, o quê é um motivo de enorme felicidade 
para mim e minha família, e, por isso, eu quero 
compartilhar essa notícia com a cidade e com as 
pessoas que um dia tanto me abraçaram. Eu sinto 
um prazer enorme em poder compartilhar essa 
fase maravilhosa das nossas vidas”, conta Bruna 
Meira, que acrescenta: “falando deste momento 
tão importante, quero aqui destacar a cerimonia-
lista do meu noivado, Luciana Malveira, que está 
me assessorando com dedicação em cada detalhe 
desse meu ensaio de casamento”, finaliza. 

“Quando eu a conheci, já sabia que era ela a 
pessoa certa. E o noivado é um divisor de águas 

em um relacionamento, pois é quando o casal ofi-
cializa a intenção de ter um futuro juntos. Trata-se 
de um momento muito feliz, a confirmação de um 
relacionamento bem-sucedido, de trocas positivas 
e cheias de reciprocidade. Ademais, é um claro si-
nal de que a relação amadureceu”, afirma Leandro 
Duarte.

A cerimônia de noivado de Bruna e Leandro 
acontece neste dia 23 de outubro de 2021, em 
Montes Claros. 

BRUNA RELEMBRA TEMPOS DE MODELO

“O mundo da moda é de muito glamour por 
fora, mas para quem vive o dia a dia, é também 
um mundo de muita luta e muitas batalhas. Fora 
que, além da beleza, também são avaliados o seu 
comportamento, se você sabe se portar, falar, a 
sua empatia, generosidade... São requisitos funda-
mentais, que vão sendo colocados à prova”, relem-
bra Meira, que também conta como conheceu este 
universo das passarelas. 

“Antes do ‘Miss Montes Claros’, eu estudei e 
me formei em Direito. Assim que eu me formei, 
saiu no jornal que estava aberto o concurso para 
‘Miss’. Eu me inscrevi no último dia, mas então, 
teve o processo de seleção, e eu passei. Foi algo 
que eu não tinha planejado, mas, por outro lado, 

eu sempre quis ser modelo. Decidi entrar no con-
curso do ‘Miss’, logo após, fui escolhida e partici-
pei do ‘Miss Mundo’, no qual fiquei entre as 15 
finalistas e fui escolhida ‘Miss Simpatia’. Daí em 
diante eu participei de vários eventos em Mon-
tes Claros, Carnaval, concursos, ‘Miss América’, 
Concurso da Band, ‘Miss Rainha do Café’, e todas 
essas foram experiências maravilhosas, que me 
fortaleceram. Inclusive, sou muito grata à Cláudia 
Mendes, que foi minha coordenadora, por cerca 
de um ano, e foi um prazer enorme tê-la comigo, 
ela me ajudou, me orientou e esteve comigo nos 
principais momentos”.

Para Bruna, ser modelo é ser extremamente 
dedicada, e é trabalhoso, mas é compensatório. 
“O carinho das pessoas, o acolhimento, e saber 
que muitas inclusive se espelharam em mim, não 
tem preço. São concursos de grandes aprendiza-
dos”.

PÓS-MISS | Bruna Meira viveu, dedicou-se e 
aprendeu, com o mundo da moda. Depois passou 
a coroa para outra jovem, e foi ajudar seus pais, 
como administradora de empresas. Tornou-se em-
preendedora, administradora e se considera apai-
xonada por trabalhar diretamente com pessoas. 
“Todos os dias eu aprendo muito com as pessoas 
e, por isso, me considero uma eterna aprendiz da 
vida”.

cidade
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BR-251 | Carro pega fogo e fica 
destruído, após batida com carreta

MOC | Perseguição policial termina com 
homens presos por envolvimento com o 
tráfico de drogas

Menor é encontrado 
escondido dentro de casa com 
duas malas contendo drogas 

Homem é preso após quebrar 
móveis e eletrodomésticos da 
casa da avó, de 81 anos

Nessa terça-feira (19), uma 
batida entre um carro e uma 
carreta deixou um rapaz, de 25 
anos, ferido em Montes Claros. 
O acidente foi na BR-251. As 
causas devem ser investigadas. 
Segundo as informações do 
Samu, como o automóvel pegou 
fogo após a colisão, o jovem teve 
queimaduras de segundo grau 
no rosto, braços e tórax. Ele 
também apresentava suspeita de 
fratura no fêmur e pelve. Ainda 
conforme o Samu, a vítima rece-
beu o primeiro atendimento no 
local, foi intubada e levada para 
a Santa Casa de Montes Claros. 
O motorista da carreta não teve 
ferimentos.

O Corpo de Bombeiros in-

formou que foi acionado para 
conter as chamas que atingiam 
o carro. No local, os militares 
foram informados de que o ra-
paz foi retirado por policiais e 
bombeiros que passavam pela 
rodovia. Em seguida, o Samu 
chegou e ficou responsável pelo 
atendimento. De acordo com 
a corporação, o carro ficou to-
talmente destruído. Além de 
apagar o incêndio, o Corpo de 
Bombeiros jogou serragem na 
BR-251, para eliminar o perigo 
de derrapagem. Como a carreta 
ocupou parte da pista, o trânsi-
to no local ficou lento. A Polícia 
Rodoviária Federal informou 
que o fluxo de veículos já flui 
normalmente.

Em Montes Claros, uma per-
seguição terminou com dois ho-
mens presos por tráfico de drogas 
e com cinco barras de cocaína 
apreendidas. Foi feita ainda a con-
dução de um caminhoneiro para 
a delegacia. Segundo informações 
divulgadas pela Polícia Militar 
nessa terça-feira (19), militares 
faziam uma operação, quando 
receberam uma denúncia de que 
pessoas envolvidas com homicí-
dio e tráfico de drogas estavam 
perto da rua Lagoa do Pentáurea, 
no bairro Carmelo.

Os policiais foram ao local 
indicado onde viram os dois ho-

mens em um carro. De acordo 
com a PM, ao notar a chegada das 
equipes, o motorista fugiu em alta 
velocidade e foi perseguido. Os 
militares deram várias ordens de 
parada, ignoradas pelo condutor. 
Ainda conforme a PM, em uma 
rua de terra sem saída, o passagei-
ro desceu e arremessou algo em 
uma construção. Ele e o motorista 
foram presos no local. Durante as 
buscas, os policiais encontraram 
as cinco barras de cocaína. Um 
dos presos contou que pegou a 
droga com um caminhoneiro que 
estaria em um posto de combustí-
veis no bairro Independência.

Com as características do con-
dutor e do veículo, os policiais 
foram até o posto, onde tiveram 
a informação de que o suspeito 
havia seguido sentido a BR-251, 
logo após entregar algo para os 
dois homens que estavam no car-
ro. As equipes saíram em rastrea-
mento e abordaram o caminhão, 
que transportava sacaria de sal 
mineral, na rodovia. Na boleia, os 
militares encontraram uma bolsa 
preta que teria sido usada para 
o transporte da cocaína. O cami-
nhoneiro, de 28 anos, também foi 
levado para a delegacia na condi-
ção de suspeito.

Na Vila Oliveira, em Montes 
Claros, um adolescente, de 16 
anos, foi encontrado escondido 
em uma casa com duas malas 
contendo drogas. De acordo com 
as informações divulgadas pela 
Polícia Militar nessa terça-feira 
(19), os policiais receberam uma 

denúncia anônima afirmando que 
um homem teria ido de Brasília 
de Minas para Montes Claros com 
o objetivo de fazer uma entrega 
de entorpecentes na rua Maria 
Conceição Oliveira.

Após a denúncia, os militares 
passaram a monitorar as proxi-

midades do endereço e viram o 
momento em que o menor chega-
va. Conforme a PM, ao notar que 
seria abordado, ele saiu correndo 
e invadiu uma casa. Com autori-
zação do morador, os policiais 
entraram no local e encontraram 
o adolescente. Segundo a PM, as 

malas continham 19 barras de 
maconha e uma de cocaína. Ao 
ser questionado, o jovem contou 
que pegou um táxi em Brasília de 
Minas e trouxe os entorpecentes 
para Montes Claros. A ocorrência 
foi encaminhada para a Polícia 
Civil.

Um homem, de 20 anos, foi 
preso por violência doméstica 
após quebrar móveis e eletro-
domésticos da casa da avó, de 
81 anos, em Unaí, no Noroes-
te de Minas. A ocorrência foi 
divulgada pela PM nesta ter-
ça-feira (19). A idosa contou 

aos militares que o neto ficou 
descontrolado após fazer uso 
de drogas e quebrou o armário 
da cozinha, fogão, cama, guar-
da-roupa e utensílios domésti-
cos. A mulher disse ainda que o 
neto mora com ela e a ameaçou 
com uma faca um dia antes do 

crime.
Segundo a PM, o jovem con-

fessou ser usuário de drogas e 
não disse por que danificou a 
casa da avó. Ele já tinha passa-
gem por roubo, ameaça, furto e 
dano, e foi conduzido à delega-
cia de Polícia Civil. 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 86/21-PP 35/21-Aquis. de 
materiais de gráfico-Credenciamento: 
05/11/21- 08:00h. 

Proc. 87/21-PP 36/21-Cont. de serv. de 
moldagem, confecção e instalação de 
próteses dentárias-Portaria GM/MS nº 
2.291/2021-Credenciamento: 05/11/21-
10:00h. 

Proc. 88/21-PP 37/21- Prestação de 
serviço de internet -Credenciamento: 
05/11/21-12:00h- www.olhosdagua. 
mg.gov.br- licitacaoolhosdagua 
@hotmail.com. 
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O presidente da Amams e os demais envolvidos no projeto

Amams confirma apoio ao Projeto 
Rondon das Gerais 

Cartórios de Notas de MG passam a reconhecer 
firma por autenticidade de forma digital

Regional Norte do Sebrae 
Minas tem novo gerente 

Em uma reunião realizada na 
manhã dessa terça-feira (19), na 
sede da Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams), com a Coordenação do 
Projeto Rondon, ficou acertado o 
apoio da Amams às operações que 
serão realizadas na região. A Opera-
ção Rondon das Gerais está previs-
ta para iniciar em janeiro de 2022. 
Cerca de 250 estudantes e profes-
sores universitários estarão nos mu-
nicípios, de forma voluntária, para 
promover ações que contribuam 
para o desenvolvimento sustentável 
e o bem-estar das comunidades. 

Conforme informou o coronel 
do Exército e Coordenador de Lo-
gística do Projeto Rondon, Antônio 
Silano, a operação atenderá 12 
municípios e terá como centro re-
gional a cidade de Montes Claros. 
Serão atendidos os municípios de 
Botumirim, Campo Azul, Cristália, 
Engenheiro Navarro, Grão Mogol, 
Ibiaí, Ibiracatu, Josenópolis, Olhos

-d’ Água, Ponto Chique, Ubaí e 
Varzelândia. Participam da ação uni-
versidades públicas e privadas dos 
estados do ES, SP, PR, MG, MT, MS, 
RJ, RS e SE. O coronel Willian infor-
mou ainda que a iniciativa envolve 
o Ministério da Defesa, por meio da 
Coordenação-Geral do Projeto Ron-
don, o governo de Minas Gerais, a 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) e o 55º 
Batalhão de Infantaria do Exército. 

Cada município receberá, por 
12 dias, duas universidades com 10 
integrantes cada, sendo dois pro-
fessores e oito alunos por equipe. 
As duas equipes trabalharão com 
oficinas de diferentes áreas do co-
nhecimento como Cultura, Direitos 
Humanos e Justiça, Educação e Saú-
de, Comunicação, Tecnologia e Pro-
dução, Meio Ambiente e Trabalho. 

O coronel Willian da Silva 
Cunha, coordenador da operação 
Rondon das Gerais, disse que to-
das as tratativas estão sendo feitas 

junto aos prefeitos, secretários mu-
nicipais e lideranças locais e que as 
propostas de trabalho foram elabo-
radas por estudantes e professores 
para atender às reais necessidades 
dos municípios. 

Para o presidente da Amams e 
prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, ‘Nilsinho’, a 
presença do Projeto Rondon é de 
suma importância para os muni-
cípios, pois haverá uma troca de 
conhecimentos, ações sociais e 
educativas relevantes para uma in-
teração com a comunidade. “Agra-
deço aos Coronéis Silano, Willian 
e toda equipe do Projeto Rondon 
pela parceria com a Amams. Coloco 
a disposição toda nossa estrutura 
física, bem como o nosso auditório 
para suporte nessa operação. Além 
disso, as nossas equipes de comuni-
cação social, assistência social e de-
fesa civil também estão disponíveis 
para prestação de serviços,” disse. 
(Ascom AMAMS)

O economista Jadilson Ferreira 
Borges assumiu a gerência da Re-
gional Norte do Sebrae Minas, neste 
mês de outubro, em substituição a 
Cláudio Luiz Oliveira. Com especia-
lização em Gerenciamento de Micro 
e Pequenos Negócios e mestrado em 
Administração e Gestão Estratégica 
de Organizações, Jadilson ingressou 
no Sebrae Minas há 25 anos, como 
estagiário.  

Desde 1999, Jadilson Borges atua 
como analista, respondendo pela 
implementação e pelo acompanha-
mento de projetos em diversos mu-
nicípios do Norte de Minas. Antes 
de assumir a gerência da Regional 
Norte, o economista era responsável 
pela microrregião da Serra Geral, 
onde se destacou na implantação 
das Salas Mineiras do Empreende-
dor e no desenvolvimento dos ter-

ritórios. 
A meta do novo gerente é dar se-

quência ao trabalho em andamento 
e ampliar a atuação do Sebrae Minas 
em toda a região. “Vamos trabalhar 
com o objetivo de melhorar a com-
petitividade dos pequenos negócios, 
por meio do suporte empresarial e 
apoio aos municípios, principalmen-
te no que diz respeito ao desenvol-
vimento econômico local”, anuncia. 

A agência de atendimento do 
Sebrae Minas na Regional Norte 
está localizada na avenida Mestra 
Fininha, 1.448, no bairro Funcioná-
rios, em Montes Claros, e o telefo-
ne de contato é (38) 3224-7350. A 
instituição também tem unidades 
em Janaúba, Januária, Pirapora e 
Salinas. Ao todo, são 85 municípios 
atendidos no Norte de Minas. (CIDA 
SANTANA – Colaboradora)

Reconhecer a firma autêntica 
do comprador e do vendedor de 
veículos, assim como dos demais 
documentos onde era exigida 
a presença física do cidadão no 
Cartório de Notas de Minas Ge-
rais, agora pode ser feitos à dis-
tância. Lançado na segunda-feira 
(18), o novo módulo de Reco-
nhecimento de Firma por Auten-
ticidade da plataforma e-Nota-
riado (www.e-notariado.org.br) 
permite a realização deste ato de 
forma totalmente digital. 

Comumente exigido em do-
cumentos como transferência de 
veículos automotores de qual-

quer valor, firma do fiador no 
contrato de locação, autorização 
de viagem de menores, assim 
como quaisquer outros contra-
tos ou documentos de natureza 
econômica de valor apreciável, 
o Reconhecimento de Firma por 
Autenticidade passar a ser feito 
de maneira virtual, por meio do 
envio do documento ao Cartório 
de Notas, videoconferência com 
o tabelião e assinatura eletrôni-
ca.

O ato, normalmente exigido 
pelas partes que estão forma-
lizando um negócio jurídico, 
garante fé-pública, inibe falsifi-

cações de assinaturas, e mantém 
os mesmos efeitos que o proce-
dimento realizado no balcão do 
Cartório de Notas. A novidade faz 
parte de uma série de desenvolvi-
mentos que estão possibilitando 
a prática dos atos notariais em 
meio eletrônico, como procura-
ções, testamentos, autenticações 
de documentos e escrituras pú-
blicas de compra e venda, doa-
ção, inventário, partilha e divór-
cio.

“O novo módulo da platafor-
ma eletrônica e-Notariado permi-
te maior praticidade e segurança 
jurídica ao cidadão e maior dinâ-

mica na atuação notarial, princi-
palmente para aqueles que ne-
cessitam do reconhecimento de 
firma por autenticidade”, afirma 
o presidente do Colégio Nota-
rial do Brasil-Seção Minas Gerais 
(CNB/MG), Victor de Mello e Mo-
raes. 

Para realizar o Reconhecimen-
to de Firma por Autenticidade 
pelo e-Notariado o usuário de-
verá ter firma aberta no cartó-
rio escolhido e um certificado 
digital Notarizado ou ICP-Brasil. 
Após escolher o Cartório de No-
tas (que pode ser consultado no 
site www.e-notariado.org.br), 

o cidadão assina o documento 
original e o envia à unidade. Na 
sequência, é marcada uma vide-
oconferência para confirmar a 
identidade e capacidade civil do 
solicitante. Em seguida, o usuá-
rio assina eletronicamente um 
termo de validação, o tabelião 
reconhece a firma autêntica no 
documento original, disponibi-
lizando-o para retirada ou para 
que seja entregue ao destinatário.

Neste momento, apenas os 
Reconhecimentos de Firma por 
Autenticidade, aqueles onde o ci-
dadão deveria ir presencialmente 
ao Cartório de Notas assinar o do-

cumento diante de um tabelião, po-
dem ser feitos de forma eletrônica. 
Já os Reconhecimentos de Firma 
por Semelhança, que costumam ser 
feitos nos balcões dos Cartórios, 
onde a assinatura do usuário é con-
frontada com aquelas depositadas 
na ficha de firma armazenada na 
unidade, permanecem sendo reali-
zados de forma física. Já em janei-
ro de 2022, o Colégio Notarial do 
Brasil tem planejado o lançamento 
de um novo módulo, o de Reconhe-
cimento de Assinatura Eletrônica, 
previsto pelo Provimento nº 100 
do Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ).

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, JESSICA DA ROCHA ARAUJO, CPF/CNPJ nº 10606094601, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101,
Centro, São Francisco, MG - 39300-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a
partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 29.895,09, em
02/09/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844440871024-2 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 20515, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório São Francisco . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório São Francisco. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao
credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos
termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 13 de Outubro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, DENISE CARDOSO SOUSA, CPF/CNPJ nº 01189858177, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s),
incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA
ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São
Francisco, MG - 39300-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última
publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 54.749,66, em 23/08/2021, sujeito à
atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os
encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844440699755-2 e garantido por alienação(ões)
fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 19601, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório São Francisco . Na
hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório São
Francisco. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser
por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu
cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da
propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei
9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 13 de Outubro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019
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Audiência discute falta de água para 
quilombolas

TJMG abre edital para pagamento de 
precatórios em Montes Claros

Aberta licitação para elaboração do Plano 
Mineiro de Segurança Hídrica 

A omissão do poder público 
em garantir o abastecimento de 
água ameaça inviabilizar e destruir 
comunidades quilombolas do Nor-
te e Nordeste de Minas. Esse foi o 
cenário descrito por representantes 
dessas comunidades, durante audi-
ência pública realizada na segunda-
feira (18) pela Comissão de Direitos 
Humanos da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG).

Representando 32 comunida-
des da região de Virgem da Lapa 
( Jequitinhonha/Mucuri), Nataélio 
Lima relatou que a monocultura 
de eucalipto está secando as fontes 
de água locais. “As comunidades 
quilombolas vêm diminuindo ano 
após ano, em um êxodo rural cau-
sado, entre outras coisas, pela falta 

de captação de água. As pessoas vão 
para as cidades e vivem em condi-
ções sub-humanas. Muitos jovens 
vão para cortar cana e colher café 
em outras regiões. Nossas tradições 
estão morrendo”, lamentou.

A falta de regularização da terra 
pelo Estado complica ainda mais 
a situação. Em Virgem da Lapa, 21 
comunidades disputam terras com 
uma empresa de produção de celu-
lose, a Suzano. De acordo com João 
Márcio Simões, defensor público 
da União, Minas tem cerca de 1,2 
mil comunidades quilombolas, mas 
quase nenhuma foi regularizada. 
Em muitas, o Estado titulou apenas 
um pequeno território, insuficiente 
para manter a comunidade. “Temos 
que condicionar os empreendimen-

tos à regularização das comunida-
des. E temos que ter alguma coisa 
no orçamento para a regularização 
dos territórios”, cobrou.

Daiane Cardoso, representante 
da Federação das Comunidades 
Quilombolas de Minas Gerais e 
moradora do Quilombo do Baú, 
em Araçuaí ( Jequitinhonha/Mu-
curi), destacou que o êxodo rural 
forçado pela falta de água dificulta 
ainda mais a regularização das ter-
ras. “A gente sabe que, para ter a 
demarcação de um território, tem 
que ter cultura. Daqui a alguns 
anos não vai ter cultura nenhuma, 
e eles ganham. Mas ainda dá tempo 
de mudar essa história”, afirmou. 
Ela relatou que o córrego que tradi-
cionalmente abastecia o Quilombo 

do Baú foi poluído pela mineração. 
Agora eles reivindicam água enca-
nada, que depende da construção 
de oito quilômetros de tubulação. 
“Acredito que não é por acaso essa 
falta de água. É uma política geno-
cida, de esvaziamento dos quilom-
bos”, denunciou.     

Apesar de os moradores do Baú 
não terem água, a mineradora foi 
autorizada a ocupar parte do ter-
ritório reivindicado pela comuni-
dade, assim como a usar água do 
Jequitinhonha para lavar granito. 
Outro relato de carência de água 
veio de Maria Aparecida Silva, repre-
sentante da comunidade quilombo-
la Córrego do Rocha, em Chapada 
do Norte ( Jequitinhonha/Mucuri). 
Ela disse que chegou a pensar em 

O presidente do Tribunal de Jus-
tiça, desembargador Gilson Soares 
Lemes, autorizou, a Assessoria de 
Precatórios (Asprec) que procedes-
se à publicação de editais de acor-
do para pagamento de precatórios 
em Montes Claros e mais 31 muni-
cípios. Segundo o presidente, tal 
providência não apenas se coaduna 
com os objetivos pretendidos pela 
Semana Nacional da Conciliação, 
promovida pelo CNJ, como permi-
te aos credores a possibilidade de 
antecipar o recebimento de seus 
créditos mediante a concessão de 
deságio — o que pode representar 

significativa economia aos municí-
pios, especialmente em tempos de 
restrições econômicas. O coorde-
nador da Assessoria de Precatórios, 
juiz Christian Garrido Higuchi, in-
formou que a política conciliatória é 
uma marca da gestão atual, e, graças 
ao apoio da administração e à dedi-
cação e compromisso dos servido-
res da Asprec, houve um acréscimo 
no número de municípios alcança-
dos pelos acordos: de 23, no ano de 
2020, para 32, em 2021.

Segundo o magistrado, os edi-
tais foram disponibilizados no DJe 
ainda na segunda-feira (18), e as 

inscrições para credores interessa-
dos em participar poderão ser feitas 
por meio de formulário eletrônico. 
A inscrição é livre de taxas ou cus-
tas, e estará acessível das 8h de 25 
de outubro até as 23h59 de 10 de 
novembro.

A previsão total de recursos para 
esses 32 editais de acordo é de R$ 
80.789.365,71; o que pode implicar 
em redução do passivo de precató-
rios desses municípios no importe 
de R$ 20.197.341,42. Para tanto, é 
imprescindível a maior publicidade 
possível por parte dos municípios 
envolvidos. (Portal TJMG)

O Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas (Igam) abriu o prazo para que 
empresas de consultoria especializa-
da interessadas possam participar de 
licitação para elaboração do Plano 
Mineiro de Segurança Hídrica (PMSH). 
A licitação será na modalidade Concor-
rência Pública, do tipo Técnica e Preço.

Podem participar da licitação pes-
soas jurídicas, cujas atividades tenham 
pertinência com o ramo do objeto 
licitado e que atendam a todas as exi-
gências contidas no edital e seus ane-
xos. Será selecionada a proposta mais 
vantajosa.

A documentação de habilitação, a 

proposta técnica e a proposta comer-
cial referente à licitação devem ser 
protocolocadas até 3/12/2021, das 9h 
às 16h, no Protocolo do Prédio Gerais 
- Rodovia Papa João Paulo II, nº 4001, 
1º andar do Edifício Gerais, Cidade Ad-
ministrativa, Serra Verde, CEP: 31.630-
901, Belo Horizonte/MG - em envelo-
pes separados, lacrados, rubricados 
e identificados como SIGILOSOS e 
identificados conforme edital. Dúvidas 
devem ser enviadas para cplpmsh@
meioambiente.mg.gov.br.

Os envelopes serão abertos no dia 
6/12/2021, às 10h, na sala de Capacita-
ções da Defesa Civil do Estado de Mi-

nas Gerais, localizada na Cidade Admi-
nistrativa do Estado de Minas Gerais.

PLANO MINEIRO DE 
SEGURANçA HíDRICA

O trabalho vai durar 15 meses e o 
produto final será uma das ferramen-
tas para a gestão dos recursos hídricos 
em Minas Gerais. Além de subsidiar a 
gestão de recursos hídricos no Estado 
de Minas Gerais, o PMSH irá definir 
áreas prioritárias para atuação do Es-
tado com vistas à segurança hídrica, 
hierarquizando-as e estabelecendo a 
urgência para a implementação das 

ações por unidade de planejamento.
O Plano também irá propor um 

banco de projetos com a definição de 
ações estruturantes (obras de infraes-
trutura) e não-estruturantes (infraes-
trutura verde e medidas de gestão) 
organizadas em três eixos de atuação: 
conservação e restauração da biodiver-
sidade e dos serviços ecossistêmicos 
relacionadas à água; produção susten-
tável e uso racional dos recursos hídri-
cos; saneamento, controle da poluição 
e obras hídricas.

Por fim, será elaborado um plano 
de comunicação, mobilização e educa-
ção ambiental visando difundir infor-

mações e conhecimentos no contexto 
da implementação do PMSH.

“O Plano será executado em áre-
as prioritárias, definidas como regi-
ões estratégicas para a realização de 
ações. Espera-se, como resultado do 
Plano Mineiro de Segurança Hídrica, 
uma ferramenta de planejamento de 
Estado que permita à Administração 
Pública a integração de ações setoriais, 
com a finalidade comum da gestão 
eficiente dos recursos hídricos, que 
promova a segurança hídrica e por 
consequência dê sustentabilidade ao 
desenvolvimento econômico e social 
das diversas regiões mineiras”, expli-

ca o diretor-geral do Igam, Marcelo da 
Fonseca.

ÁREA DE ABRANGêNCIA

O Plano irá abranger todo o es-
tado de Minas Gerais, subdivido em 
sete unidades estratégicas e suas cir-
cunscrições hidrográficas: afluentes 
do Alto Rio São Francisco; afluentes 
do Baixo Rio São Francisco; afluen-
tes do Rio Grande; afluentes do Rio 
Doce; afluentes dos Rios Mucuri, 
São Mateus, Jequitinhonha e Pardo; 
afluentes do Rio Paranaíba, e afluentes 
do Rio Paraíba do Sul. (Agência Minas)

deixar a localidade, onde vive há 40 
anos. “A comunidade existe há mais 
de 200 anos. Meu bisavô viveu lá”, 
relatou. 

Até há pouco tempo, segundo 
ela, os moradores tinham que se 
organizar durante meses, fazendo 
abaixo-assinados, para conseguir 
um caminhão-pipa. Mais recente-
mente, a prefeitura vem atendendo 
com regularidade esta necessidade.

O chefe de gabinete da prefeitu-
ra de Chapada do Norte, Paulo de 
Figueiredo, reconheceu que as pro-
vidências tomadas são apenas um 
paliativo, mas argumentou que o 
município não tem como fazer mais 
sem apoio do Estado e da União. 

A presidente da Comissão de 
Direitos Humanos, a deputada An-
dréia de Jesus (Psol) afirmou que 
o comportamento do Estado com 
relação às comunidades quilombo-
las é uma escolha política, não algo 
decorrente de problemas técnicos 
ou orçamentários. “Deixar as comu-
nidades sem acesso à água para que 
elas abandonem os territórios, isso 
é inadmissível. Isso não é migração, 
é uma expulsão”, afirmou. 

Andréia de Jesus também cri-
ticou o governo por tentar a pri-
vatizar a Copasa e regionalizar a 
Agência Reguladora de Serviços de 
Abastecimento de Água e de Esgota-
mento Sanitário do Estado de Minas 
Gerais (Arsae-MG). Para a deputada, 
a regionalização é uma forma do 
governo estadual passar para os 
municípios a atribuição de garantir 
o abastecimento de água e o sanea-
mento. “Tudo que ele quer é tercei-
rizar e privatizar”, condenou. 

A defensora pública estadual Ana 
Cláudia Storch defendeu que, antes 

de qualquer privatização de serviços 
relacionados à água, é necessário 
estendê-los às comunidades mais 
pobres. “Privatização, antes da uni-
versalização, é penalizar ainda mais 
as comunidades tradicionais. Isso é 
um abuso do direito”, afirmou. 

Pesquisador do Instituto René 
Rachou, da Fiocruz, Léo Heller fri-
sou que o semiárido mineiro tem 
muitas entidades públicas atuando 
na região, sem uma ação efetiva. “É 
estarrecedor quando vemos a de-
pendência de caminhões-pipa. Ter 
que buscar água de má qualidade 
em lagoas distantes. Vi situações pa-
recidas com essa na África, e não em 
outros países que têm um nível de 
desenvolvimento comparável ao do 
Brasil. O que não é admissível é essa 
lacuna, essa omissão, essa invisibi-
lidade do Estado nessas regiões”, 
lamentou. 

Por sua vez, o diretor-geral do 
Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas (Igam), Marcelo da Fonseca, 
informou que o órgão atuou para 
flexibilizar normas para construção 
e uso de pequenas barragens e po-
ços tubulares no Norte e Nordeste 
de Minas. Ele acrescentou que o 
Estado está elaborando um Plano 
Mineiro de Segurança Hídrica e 
defendeu a divisão do território 
em blocos, tendo em vista as ativi-
dades de abastecimento de água, 
saneamento e drenagem. “Os blo-
cos estão sendo pensados para ter 
viabilidade econômica”, disse. Já a 
superintendente estadual da Fun-
dação Nacional de Saúde (Funasa), 
Edicleusa Moreira, afirmou que o 
órgão está aberto para receber re-
presentantes das comunidades qui-
lombolas. (Portal ALMG)

Comissão de Direitos Humanos criticou omissão do Estado em promover o acesso à água
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Prevmoc cancela contrato com mais uma 
empresa que descumpriu ações

Fé que transforma: projeto ressignifica a 
vida de centenas de pessoas

Prêmio Ivo Chagas contempla quem se 
destaca na área ambiental

11

GIRLENO ALENCAR

O Instituto Municipal de Previ-
dência dos Servidores Públicos de 
Montes Claros (Prevmoc) notificou 
a empresa vencedora da licitação 
cujo objeto foi a execução comple-
mentar do Projeto de Prevenção e 
Combate à incêndio aprovado pelo 
Corpo de Bombeiros do Estado de 
Minas Gerais para adequações no 
Shopping Popular Mário Ribeiro da 
Silveira. O Edital do referido pro-
cesso licitatório estabelecia que a 
execução se daria com base na Pla-
nilha de Referência dos orçamentos 
realizados por outra empresa onde 
determinava que a vistoria e inspe-
ção das condições gerais das insta-
lações no local das obras e serviços. 
Estabelecia que a não realização da 
visita técnica, não poderia alegar, 
como justificativa para se eximir das 
obrigações assumidas, o desconhe-
cimento das condições dos locais 
os quais se destinam o objeto desta 
contratação e suas peculiaridades.

O referido edital previa todas 
as formas pelos quais os licitan-
tes pudessem realizar consultas, 
solicitar esclarecimentos e apre-
sentar impugnações acerca das 

condições editalícias. Contudo, 
a ora Notificada, vencedora do 
certame, não realizou vistoria téc-
nica e não apresentou qualquer 
impugnação no prazo do edital, 
ou qualquer outro tipo de consul-
ta que demonstrasse discordância 
com o edital e as planilhas que a 
ele aderiam. Sem impugnações, 
a M.T Soares encaminhou no dia 
16 de março de 2021 uma Ordem 
de Serviço, pelo qual se cientifi-
cou do prazo contratual para exe-
cução do objeto do contrato nº 
08/2021, que seria de três meses, 
contados da data de recebimento 
da referida ordem de serviço, com 
solicitação de que fosse integral-
mente respeitado o cronograma 
físicofinanceiro. Porém ela não 
deu início à execução do objeto 
do contrato, alegando que, em 
virtude do Lockdown estabeleci-
do por Decretos Municipais, opta-
ria por iniciar suas atividades em 
data futura. Além disso, aduziu de 
forma intempestiva que a planilha 
de composição orçamentária con-
tinha inconsistências que a im-
pediriam de dar prosseguimento 
com o cronograma, o que deveria 
ter feito no prazo para impugna-

ções ao edital.
O Prevmoc destaca-se que os 

supostos problemas na planilha 
orçamentária deveriam ter sido 
examinados e apontados pela M.T 
Soares ME no curso do certame 
licitatório, a fim de se evitar atra-
sos e a grave inexequibilidade do 
projeto de incêndio do Shopping 
Popular. Diante do impasse, rea-
lizou-se reunião em que estive-
ram presentes representantes da 
empresa, tendo sido solicitada 
a elaboração de novas planilhas. 
Contudo, mesmo após a apresen-
tação das correções sugeridas, a 
M.T SOARES ME se recusou a dar 
início à execução do objeto do 
contrato nº 08/2021, solicitando 
nova reunião e adequações nas 
planilhas, sem que, para tanto, 
tivesse especificado quais seriam 
os supostos problemas. A intem-
pestividade das impugnações da 
ora notificada causou problemas 
insuperáveis para o Contrato nº 
08/2021, uma vez que os preços 
dos produtos e serviços licitados 
sofreram grande alteração no perío-
do, fazendo com que o objeto deste 
contrato tenha se perdido.

Ressalte-se que, ante às discor-

cidade

dâncias entre a empresa  e a Proje-
cêndio, empresa que realizou o le-
vantamento e elaborou a planilha, 
as obras não tiveram início até a 
presente data, o que impediu que 
o Prevmoc obtivesse o AVCB junto 
ao Corpo de Bombeiros. Assim, 
a fim de garantir a segurança dos 
consumidores, lojistas e servidores 
que ali frequentam, executando os 

serviços necessários para a obten-
ção do AVCB, o Prevmoc notifica a 
empresa, pelo presente instrumen-
to, acerca da rescisão do Contrato nº 
08/2021, referente ao processo licita-
tório nº 23/2020 – Pregão Presencial, 
tendo em vista o inadimplemento 
das obrigações, bem como pela per-
da do objeto da referida contratação. 
Ressalta-se ainda que o referido con-

trato determina a aplicação  que deu 
causa, multa de 20% sobre o valor da 
contratação. Além disso, nos termos 
do art. 78 da Lei nº 8.666/93 (Lei de 
Licitações), o não cumprimento ou o 
cumprimento irregular das cláusulas 
contratuais e das especificações, en-
seja a rescisão do contrato firmado 
e a aplicação das penalidades legal-
mente previstas.  

Completando 12 anos de fun-
dação, a Fazenda da Solidariedade 
São Francisco de Assis, instituição 
filantrópica com sede em Montes 
Claros comemora ao longo de sua 
trajetória, várias histórias de supe-
ração, transformação e realização 
de sonhos. Idealizado pelo padre 
Valdomiro Soares Machado, conhe-
cido como Frei Valdo, a comunida-
de terapêutica foi fundada em 18 
de outubro de 2009 e, desde então, 
já acolheu mais de 500 pessoas em 
busca de tratamento contra a de-
pendência química. 

Composta por colaboradores e 
profissionais que auxiliam de perto 
os internos e uma rede de apoio 
com voluntários/ sócios, a obra 
possui alto índice de recuperação, 
tendo em vista que 70% dos atendi-
dos conseguiram se livrar do vício 
em drogas ou álcool. A Fazenda 

trabalha com pessoas adultas, do 
sexo masculino e promove a reinte-
gração social das pessoas assistidas 
baseada em três pilares: espirituali-
dade, família e trabalho. 

UM ESPAçO DE RECUPERAçãO

Um dos primeiros acolhidos 
pela obra, o assistente de vendas, 
Sérgio Alexandro Santos da Silva, 
46 anos, lembra quando chegou 
para ser internado em 24 de feve-
reiro de 2010. “Descobri o projeto 
através da igreja São Sebastião. 
Após ter mais conhecimento sobre 
a comunidade, criei coragem para 
mudar de vida e abandonar o ví-
cio. Fiz os exames solicitados pela 
equipe e, logo após, dei início ao 
tratamento”. 

Segundo o ex-interno, o suporte 
e acolhimento que recebeu da co-

munidade e seus profissionais fo-
ram fundamentais. “O processo de 
abstinência que sofremos no come-
ço do tratamento é muito severo. 
É algo muito complicado e, nestes 
momentos, ainda surgia a vontade 
de desistir de tudo. Porem, a oração 
diária, as terapias com psicólogos 
e as conversas com os professores 
me ajudavam a vencer a angústia e 
recarregava minhas energias para 
persistir na luta”.

Além de todo o processo de re-
cuperação, que se encerrou em 24 
de fevereiro de 2011, ele conta que 
as relações que construiu e todas as 
oportunidades que teve foram mui-
to importantes para garantir sua 
persistência em um caminho de so-
briedade. “Graças a este maravilho-
so projeto de cura e libertação do 
mal que é a dependência alcoólica, 
estou bem e com novos caminhos 

abertos”.

TRANSFORMAçÕES, 
OPORTUNIDADES E 

RECOMEçO

“Difícil sim, mas impossível, 
não”, é o que afirma Alisson Diniz 
Pereira, outro acolhido pelo pro-
jeto e que atualmente além de ser 
mecânico de automóveis e geren-
ciar sua própria oficina, cursa 8° 
período do curso de Direito.

No início dos quase 20 anos em 
que foi dependente químico, Alis-
son conta que tinha certo controle 
das suas ações, mas, com o passar 
do tempo, assim como qualquer 
usuário, o domínio deixou de exis-
tir. “Tornei-me passageiro em uma 
vida de miséria, destruição, fracasso 
e perdas. Perdi oportunidade de em-
pregos, amigos e muitas outras opor-

tunidades. Foi neste caos que conheci 
a Fazenda da Solidariedade São Fran-
cisco de Assis”, conta.

Em 4 de abril de 2012 ele foi inter-
nado na comunidade e ficou sendo 
assistido por um ano. Apesar dos pro-
blemas e preconceitos enfrentados, 
Alisson diz que atualmente vive um 
momento muito especial. “A Fazen-
da da Solidariedade é um caminho 
de transformação, amor e reconstru-
ção. Os funcionários refletem o que 
o presidente vive: amor ao próximo 
e dedicação aos que mais precisam. 
Viver este projeto é querer ser melhor 
a cada dia, é sentir o amor de Deus 
nas pequenas coisas e gestos, além de 
querer ajudar os que precisam”.

VOLUNTARIADO QUE RENOVA E 
SALVA VIDAS 

Um dos pilares que contribuem 

para o sucesso da obra é a partici-
pação dos voluntários. A montes-
clarense Claudia Beatriz de Oli-
veira, 44 anos é sócia do projeto 
desde a sua fundação. Segundo 
ela, além de acreditar nos ideais 
da comunidade terapêutica, o seu 
dom e missão aqui na Terra é aju-
dar o próximo.

Sobre a vivência desses 12 anos, 
ela diz que só tem a agradecer e glo-
rificar a Deus por todos os momen-
tos. “Que venham muitos outros 
doze anos pela frente. Deixo aqui a 
minha eterna gratidão a todos vocês 
que estão internados ou passaram 
por lá. O sentimento de acompa-
nhar a pessoa reconstruindo sua 
vida é indescritível. Tenho orgulho 
de fazer parte dessa obra. Agradeço 
e peço a Deus pela vida do Frei Val-
do. Por ele ter colocado seu coração 
e se dedicar ao projeto”.

A Prefeitura de Montes Claros 
promoveu a abertura oficial da 
Semana Municipal do Idoso. O 
evento na sede da Nova Prefei-
tura, no bairro Jaraguá. Durante 
a semana, serão realizadas ro-
das de conversa hoje nos CRAS 

(Centros de Referência de Assis-
tência Social) dos bairros Major 
Prates, São Judas, Independên-
cia, Delfino e Renascença e ama-
nhã (21), do JK/Village, Santos 
Reis, Centro, Vila Oliveira e Ma-
racanã (na quinta, 21). As rodas 

de conversa terão como tema “A 
pessoa idosa em tempos de pan-
demia”, e serão feitas com os 
idosos participantes do Serviço 
de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos da Secretaria de 
Desenvolvimento Social da Pre-

feitura.  A Semana Municipal do 
Idoso será realizada pela Prefei-
tura, através da Coordenadoria 
Municipal do Idoso, que funcio-
na na rua Domingos Português, 
345 – Vila Guilhermina (2211-
3436). (Ascom PMMC)

O Conselho Municipal de Defe-
sa e Conservação do Meio Ambien-
te (Codema) contemplou com o 
Prêmio Mérito Ambiental Professor 
Ivo das Chagas, empresas, institui-
ções e ambientalistas que se des-
tacaram no desenvolvimento de 
ações ambientais. Foram premia-
das as categorias: indústria, comér-
cio, terceiro setor, instituições de 
ensino, imprensa, produtor rural e 
ambientalista. A escolha dos home-
nageados aconteceu nesta quinta-
feira, 14, durante a 154ª reunião 
ordinária do Codema, através da 
votação dos conselheiros, que re-
presentam diversos setores do po-
der público e da sociedade.

Na categoria Indústria, a ho-
menageada será a Novo Nordisk, 
pelo trabalho de captação de água 

da chuva que é feito em sua uni-
dade local; na categoria Comércio, 
foi agraciada a Comercial Katyra, 
responsável pela manutenção 
da Praça Flamarion Wanderley, 
no bairro São José; na categoria 
Terceiro Setor, será premiada a 
Aarsonorte (Associação Artesanal 
e Social do Norte de Minas), que 
desenvolve projetos junto a ca-
tadores de material reciclável no 
Município; e, na categoria Institui-
ções de Ensino, o Instituto Federal 
do Norte de Minas Gerais, IFNMG, 
será homenageado pelo projeto de 
Educação Ambiental desenvolvido 
nos bairros Village do Lago 1 e 2 
e pela revitalização da área verde 
no entorno do Campus de Montes 
Claros.

Na categoria Imprensa, a re-

pórter Juliana Peixoto, será agra-
ciada com o troféu; na categoria 
Produtor Rural, Juvenal Mendes 
Oliveira, servidor aposentado do 
IEF e fundador da Comissão de 
Meio Ambiente, será premiado; e, 
na categoria Ambientalista, serão 
dois os homenageados: o saudoso 
ex-secretário municipal de Meio 
Ambiente, Paulo Ribeiro (in me-
moriam), e o engenheiro ambien-
tal Albert Sandro Rodrigues Men-
des, que desenvolve um projeto de 
produção de ecoblocos a partir da 
reciclagem de vidros.

Os contemplados receberão 
troféus em formato de formiga, 
esculpidos pelo artista plástico Gu 
Ferreira. A escolha dos agraciados, 
segundo o secretário municipal 
de Meio Ambiente e presidente 

do Codema, Soter Magno Carmo, 
levou em consideração, além da 
importante atuação de todos os 
eleitos na valorização e preserva-
ção do meio ambiente, o desenvol-
vimento de ações que melhoraram 
a qualidade de vida dos cidadãos. 
A entrega do Prêmio será realizada 
na próxima reunião ordinária do 
Codema, no dia 11 de novembro. 
O professor Ivo das Chagas foi um 
dos maiores estudiosos sobre cer-
rado no Brasil, com trabalhos de 
referência mundial sobre geogra-
fia tropical, ecologia vegetal, car-
tografia, metodologia e pesquisa, 
além de organização do espaço. 
Ele era conhecido no Norte de Mi-
nas como “Pai do Cerrado”, já que 
sempre o defendeu ardorosamen-
te. (GA)

Montes claros abre semana 
do idoso
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BRINCADEIRA 

UM DOS FILHOS do presidente Bolsonaro foi curtir o feriadão em 
Dubai e como todo turista, fez fotos, vestindo os trajes árabes, ele, a 
esposa e a filha. Alguns DEPUTADOS reclamaram e parte da imprensa 
também dizendo que o jovem político estaria ostentando o ofendendo 
o povo brasileiro. Isso já se tornou ridículo, pois, hoje, todo mundo da 
classe média vai a DUBAI e outros locais no exterior e é normal... 

NOVA GERAÇÃO 

AGORA, começam a surgir os primeiros embriões do que serão as 
vacinas de Covid de segunda geração: aquelas planejadas e produzidas 
com mais folga, levando em conta não só a eficácia e a segurança, que, 
claro, são essenciais, mas também as condições de transporte, aplicação 
e custo.

VALORIZANDO O SETOR FERROVIÁRIO 

ESTE SETOR QUE REGREDIU em todo país, principalmente aqui no 
Norte de Minas, ou seja, o FERROVIÁRIO (que pena como se encontra 
atualmente a nossa tradicional ESTAçãO FERROVIÁRIA). Agora surge 
uma luz a beira do túnel, com o Governo querendo “desmonopolizar” 
abrindo espaço para que iniciativa privada invista e opere suas próprias 
ferrovias. Dizem que já existe uma enorme fila de empresas pedindo 
autorização para as obras. Tomara que chegue a este sofrido Norte de 
Minas. Realmente, não dar para entender o porquê de um país tão gran-
de como o Brasil, não tenha uma REDE FERROVIÁRIA, inclusive com 
trem de passageiros...

AUXÍLIO BRASIL 

O GOVERNO ainda discute, a poucos dias do fim do auxílio emergen-
cial, como será o Auxílio Brasil, programa que vai substituir o Bolsa Fa-
mília. Há diversas propostas na mesa. A mais recente, eleva o benefício 
pago a R$ 400 em 2022, ano eleitoral. É muito bom este benefício, mas 
por outro lado existem tralhadores que se acomodam e por isso mesmo 
continua aumentando a falta de mão de obra em vários setores.

RELATÓRIO DO LULA 

A indefinição em torno do relatório final da CPI da Covid, após o tex-
to ter sido vazado para a imprensa, tem dado munição ao Planalto para 
desqualificar as acusações e carimbá-las como sendo de cunho político
-eleitoral – ou como “relatório do Lula”. E viva a hipocrisia, pois só mes-
mo os bobos não entenderam este circo montado pela maioria corrupta. 

12 SOcial

OS BRASILEIROS mesmo com alta do Dólar e Euro, já estão viajan-
do para valer para o exterior, aproveitando as tentadoras promoções dos 
pacotes turísticos. Agora mesmo, ADRIANA CUNHA, está curtindo o EGI-
TO, com a filha, Nathassia e os sobrinhos, João Arthur e Vivian Cunha 
Santiago. Aliás, já fui ao EGITO e só gostei mesmo dos MONUMENTOS 
HISTÓRICOS como as Pirâmides, etc. Um país muito sujo. Não sei se 
continua assim, pois faz quase 10 anos que estive por lá e em Israel, país 
que adorei e totalmente diferente do Egito.

FIM dos supersalários defendido por 93% dos brasileiros. Essa maio-
ria quer que a remuneração do servidor respeite teto, mas projetos 
como o da reforma administrativa não avançam.

E A MODA de mesas nas calçadas dos BUTECOS pegou mesmo aqui 
em Moc como já ocorre em grandes cidades, principalmente do exterior. 
Nos próximos dias, HANDREY PAULINO, estará reabrindo o ‘FALA FINA’ 
com nova infraestrutura e certamente estaremos lá esperando os amigos 
e frequentadores da noite.

DESACELARAÇÃO chinesa deve retardar o Brasil na retomada. Avan-
ço menor da segunda economia global afeta todos, mas exportadores de 
produtos básicos perderão mais.

INVESTIDORES estão atentos à política fiscal no Brasil e ao PIB chi-
nês. Com tanta volatilidade nos mercados mundiais, dólar sobe 1,23%, a 
R$ 5,51, e Bolsa recua 0,19%.

ÔNIBUS DE TURISMO CONFORTAVEIS, já estão programando via-
gem para PORTO SEGURO para o feriado de 2 de Novembro. Muita e 
muita gente conhecida estará seguindo de automóvel para ARRAIAL D’ 
AJUDA, devido aos preços salgados das passagens aéreas. No mais estou 
sabendo que o trecho de terra está excelente. 

TUDO SOB controle. A Petrobras negou a possibilidade de desabas-
tecimento e corte na distribuição dos combustíveis, algo que poderia 
elevar ainda mais os preços.

NUNCA É DEMAIS alertar aos consumidores para fazerem PES-
QUISAS principalmente nos grandes supermercados, inclusive a vare-
jo, onde a diferença de preço nos mesmos produtos são muitas vezes 
gritantes. Temos que ‘bater perna’ pois tudo anda subindo de preços 
diariamente. Existem famílias que estão até estocando os produtos de 
primeira necessidade. 

O DESTAQUE DE HOJE, vai para o super broto, LARA NARCI-
SO GUEDES, que com apenas 17 anos, foi uma das vitoriosas no 
vestibular do curso de medicina da FIPMOC e merece todos os 
aplausos. Felizes com a vitória da linda filha, os papais, Lean-
dro e Raquel Narciso Guedes. 

FICO ORGULHOSO em ver a SANTA CASA de MONTES CLA-
ROS, que faz parte da história de quase todos os montes-cla-
renses e norte-mineiros, sendo reconhecida constantemente 
como um dos melhores hospitais filantrópicos  do país.  Graças 
a sua excelente equipe de médicos, enfermeiros e a dinâmica 
diretoria. Agora mesmo, o superintendente, MAURÍCIO SER-
GIO E SOUZA, foi receber em Natal o troféu “EXCELÊNCIA DA 
SAÚDE” (Foto). Aplausos e mais aplausos... 

QUEM ESTEVE ANIVERSARIANDO no último final de sema-
na foi o muito  querido, ROBERTO LAFETÁ REBELLO, e como 
sempre foi festejado por Marília, as seis filhas, genros e netos.

VAP & VIP

FRENTE A FRENTE

THEO’S HOUSE- Já como cronista do Diário de Montes Claros e modéstia a parte com muita projeção aqui no Norte de Minas e em 
Belo Horizonte, na década de 1970, eu tive a feliz ideia de montar um BARZINHO, pois o que era o QG da moçada, ou seja, o VICHE, havia 
fechado e pertencia a Oneide Torres e Irineu. Parece coisa do destino, pois passando pela BR-135 depois da SION, vi uma casinha com 
uma grande área cheia de frondosas mangabeiras e me veio a ideia de montar ali o sonhado barzinho. Nesta época, estava promovendo 
o BAILE DA GLAMOUR-GIRL no AC e entre os jurados, estava o mais famoso arquiteto de Beagá, que era o CID HORTA. Não pensei 
duas vezes o levei até lá, o Cid que gostou muito do terreno e em seguida fez um projeto rápido e colorido, colocou no mesmo o nome 
de “THEO’S HOUSE”. Aí então, realizei o primeiro sonho de me tornar empresário da noite com a ajuda do meu saudoso amigo, Vicen-
te Mendonça, que era Pizzaiolo, meus irmãos, Pedro, Itamar e Carlinhos, dona Dina Paulino ficava na cozinha. O THEO’S HOUSE foi 
inaugurado e se tornou mesmo o ponto de encontro da sociedade numa época de ouro durante mais de uma década. Com já disse e os 
que frequentaram o mesmo sabem que tínhamos ali um complexo de restaurante, bar, boate, a grande área de eventos com os desfiles 
de modas e outras recepções e a ‘coqueluche’ da época que foi a PISTA DE PATIS, a única no estilo que já existiu na cidade até hoje.  O 
Theo’s House foi sucesso durante 12 anos e foi ali que comecei a fazer minha independência financeira, investindo o dinheiro em imó-
veis. No meu próximo livro: EU NÃO CONTEI TUDO, vou relembrar este histórico local de lazer e fatos interessantes que aconteceram 
naquele histórico bar que é sempre lembrado por todos. VEJA NESTA FOTO, como ficava cheia a grande PISTA DE PATINS, onde havia 
três mil metros, incluindo todo o complexo. RECORDAR É VIVER...

E HOJE, quem está aniversariando, é a super querida, SILVANA MA-
MELUQUE, aí com seu filho, Matheus, a nora, Valéria e os netos, Ma-
theus e Theo. Parabéns amiga que amo muito e é uma grande foto-
grafa e incentivadora dos eventos culturais da cidade.

OUTRA ANIVERSARIANTE dessa semana foi, a nossa muito querida, 
WANDA GONÇALVES COELHO. Ela e seu inesquecível esposo, Geral-
dino Gonçalves Coelho, foram pioneiros no comércio fashion de Moc 
com a famosa, GERALDINO BOUTIQUE, que promoviam desfiles es-
petaculares e vestiam as grandes estrelas da época. Foram também 
responsáveis pelo maior Carnaval que já houve na história de Moc, 
com CARROS ALEGÓRICOS  vindos do Rio de Janeiro, para desfi-
larem na avenida Deputado Esteves Rodrigues. VIVA WANDA e que 
Deus a abençoe com muita saúde.

AS LINDAS gêmeas, Maria Eduarda e Maria Fernanda Marques Sei-
xas, estiveram comemorando seus 18 anos, em Porto Seguro ao lado 
dos papais, Mazinho Marques e Kessia Alessandra Neri Rocha.

O Dinâmico deputado Estadual, ARLEN SANTIAGO, que é um políti-
co a mil por hora correndo atrás de obras para a região, esteve en-
contrando com o presidente, BOLSONARO, em São Roque de Minas, 
juntamente com outras autoridades, onde mais uma vez foi anun-
ciado o edital de  Chamamento Público, para empresas apresenta-
ram as  propostas para subsidiar a CONSTRUÇÃO DA BARRAGEM 
DE JEQUITAÍ por meio de concessão. Há mais de 50 anos, vejo este 
anúncio nos jornais e o PROJETO JEQUITAÍ nunca sai das promessas 
dos políticos. Mas vamos ter esperança...

SEMPRE ALINHADA, Cinthia Medrado, esteve comemorando o seu 
aniversário recebendo o carinho do maridão, Gerlan, filhos e muitos 
amigos em sua residência.


